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IMPRIMÉ SUR PAPIER CERTIFIÉ PEFC

Le mot du Maire
Sommaire Mesdames, Messieurs, Chers amis,

Nous sommes heureux d’ouvrir ce bulletin sur un équipement 
nouveau qui attire beaucoup d’usagers, des plus petits aux plus grands, 
le pump track, où vous trouverez des creux, des bosses et des virages 
relevés pour un maximum de sensations à vélo, à trottinette, à skate et 
patin à roulettes et même à draisienne pour les plus petits ! Bien sûr, il 
faut aborder ce site avec le bon équipement de sécurité. 

Cet équipement s’insère dans un projet plus vaste, prévu et réalisé 
par la CCLMHD. A terme il devrait être connecté avec les installations 
des quatre autres pôles touristiques de notre communauté de 
communes.

A voir la fréquentation du site depuis cet été, on ne peut que se 
réjouir du plaisir de celles et de ceux  qui y sont venus et revenus. 
Quelques-uns cependant disent : était-ce bien la peine de faire quelque 
chose de si cher, alors que nous avons tant de chemins de balade ?

Je répondrais deux choses.
D’abord cet équipement est non seulement un loisir pour notre 

population, c’est aussi un « plus » qui développe le tourisme 4 saisons, 
ce qui permet de maintenir vivantes nos petites communes rurales de 
montagne et de renforcer leur vie économique.  

Ensuite, sans oublier notre passé, nous devons vivre avec notre 
époque et répondre aux besoins de notre jeunesse. Ne vaut-il pas 
mieux voir la jeunesse s’élancer à vélo sur ce site plutôt que de  la voir 
confinée sur des écrans, sans autre rapport humain  qu’à travers les 
réseaux sociaux dont on sait qu’ils  sont la meilleure mais aussi la pire 
des choses ?

En effet, il est bon de voir loin, d’anticiper ce que sera demain, ce 
qui restera bon pour notre village et sa jeunesse.

J’ajouterais que ce type d’équipement est de qualité, il s’intègre 
dans le cadre naturel du site de La Coupe et il a été réalisé avec soin  
dans le respect  de l’environnement.  Je suis persuadé que tout ce qui 
mérite d’être fait doit être bien fait,  ce que l’on construit  doit être 
durable et faciliter la vie  d’aujourd’hui comme celle de demain.

C’est aussi ce que nous apprend le très complexe chantier de la mise 
en accessibilité de la mairie, nous aurons l’occasion d’y revenir.

C’est une leçon que nous a également transmise Louis LONG, notre 
ancien Maire qui nous a quittés au printemps et auquel  le Bulletin 
rend hommage aujourd’hui.

Roger BELOT
Maire des Fourgs
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Hommage
HOMMAGE À LOUIS LONG, MAIRE DES FOURGS DE 1995 À 2001
(D’après le témoignage de Madame Josette LONG que nous 
remercions de tout cœur d’avoir bien voulu évoquer ses sou-
venirs pour le Bulletin)

Louis LONG est né à Lyon le 9 février 1930 d’un père indus-
triel en tannerie et d’une maire antiquaire. Le bac en poche 
il souhaitait s’orienter vers le sport mais faute de possibilité 
immédiate, il devance l’appel et fait son service militaire.  
C’est un sportif éclectique : natation, tennis, volley, ski, 
vélo, haute montagne, tout lui va. A son retour de l’armée, 
après un essai dans l’entreprise de son père, il entre dans 
une filiale des batteries TUDOR où il fait une jolie carrière, 
d’abord à Lyon puis à Dijon. II a une vingtaine d’années lors-
qu’il rencontre dans la région lyonnaise Josette, une jeune 
fille qui n’a pas encore 18 ans. Ils se marient en 1952, elle 
a tout juste 18 ans et lui 22. Ils auront trois enfants, deux 
filles et un garçon.
 

A Dijon où il reste 7 ans, il 
est nommé chef d’agence 
dans l’entreprise TUDOR. 
Il s’intéresse à la chose pu-
blique et devient maire de 
BELLEFOND, village où il 
réside avec sa famille. Puis 
une opportunité s’ouvre au 
sein de l’entreprise SCHRA-
DER de Pontarlier où il 
s’installe avec son épouse. 
Il exerce 10 ans à Pontar-
lier jusqu’en 1974. Dès son 
arrivée en Franche-Comté,  
le couple recherche une 
vieille ferme car tous deux 

ont toujours été amateurs de vieilles pierres. Un beau jour, 
c’est le coup de cœur pour une maison quasiment en ruines, 
aux Petits Fourgs du bas, maison qui n’a pas été habitée 
depuis des décennies. Louis voit tout le potentiel de cette 
bâtisse, l’achat est conclu en 1976. Il se met à l’ouvrage et 
restaure de fond en comble la maison où le couple s’installe 
définitivement en janvier 1989. 
Son emploi chez SCHRADER lui a ouvert le monde : en sa 
qualité de commercial, il parcourt l’Europe, l’Asie, l’Afrique. 

L’Afrique surtout le fascine, il quitte SCHRADER car il a 
fondé avec des amis une société qui a pour objectif d’aider 
à l’installation en Afrique d’entreprises dont les cadres 
pourraient être à terme des africains formés à la direction 
technique, administrative et humaine. Il s’attache passion-
nément à cette mission car il croit en l’homme et en ses 
capacités, il parcourt entre autres le Mali, le Burkina Fasso, 
la Côte d’Ivoire, le Bénin, le Niger, le Nigéria, le Sénégal. 
Mais des événements s’imposent à lui et la petite société 
cesse son activité. 

Louis créée alors sa propre entreprise, spécialisée dans les 
accessoires vélo, son fils le rejoint. Puis l’heure de la re-
traite ayant sonné, il se recentre sur Les Fourgs où il conti-
nue l’aménagement de sa maison ;  il s’est remis à la pein-
ture et court les antiquaires et les brocantes, dénichant des 
objets  précieux pour le plaisir de celles et ceux qu’il aime, 
son épouse et ses enfants.

Encouragé par des gens des Fourgs qui pressentent son po-
tentiel, Louis est élu adjoint en 1989, puis maire des Fourgs 
en 1995. Il est très enthousiaste, persuadé que l’équipe mu-
nicipale était en mesure de faire beaucoup de choses ; avec 
passion et bienveillance, il met toute son expérience, tous 
ses talents au service de la commune et de ses habitants. 
Son attachement à la vie et aux intérêts de la collectivité 
aura été le fil conducteur de toutes ses actions. Bien qu’il ne 
soit pas natif des Fourgs, il a aimé profondément pendant 
presque cinquante ans, notre village.

Obsèques de Louis LONG
Lundi 13 mars 2023
Les Fourgs
J’ai eu la chance d’être l’un 
des conseillers municipaux 
de Louis LONG pendant son 
mandat de maire de 1995 à 
2001. 
Je serai bref car Louis 
n’était pas une personne qui 
s’expose sur le devant de la 
scène. 
Je souhaite lui rendre hom-
mage aujourd’hui car j’ai 
été heureux de travailler 
aux côtés de cet homme 
modeste, qui ne cherchait 
jamais les honneurs. 
Tout ce qu’il a fait pendant 
son mandat, notre école, la crèche, la labellisation de 
notre domaine nordique, il a fait tout cela pour servir les 
habitants du village, sans jamais en tirer gloire ou profit 
pour lui-même. 
Polyvalent, excellent administrateur et gestionnaire, 
amoureux des arts autant que de la nature, il avait un 
grand éventail de compétences.
Toute sa vie, il l’a consacrée aux intérêts collectifs.
Louis était un homme droit, intègre, visionnaire, créatif, 
énergique, optimiste, généreux et bienveillant.
Nous garderons sa mémoire et son exemple.

Roger BELOT, maire des Fourgs

Louis LONG célèbre un 
mariage le 11 juin 1994

Louis LONG dans son atelier, il achève son tableau représentant 
les conscrits des Fourgs en 2000. Ce tableau que l’on peut voir 
dans la salle du Conseil à la mairie est un clin d’œil au peintre 
Robert FERNIER qui en 1936 avait déjà peint « Les conscrits 
des Fourgs ».
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LE SOUS-PRÉFET NICOLAS ONIMUS
EN VISITE AUX FOURGS
Le jeudi 9 mars 2023, la commune des Fourgs a accueil-
li pour quelques heures le sous-préfet de Pontarlier. Ces 
quelques heures ont été utilisées de manière dense, tant 
la commune des Fourgs a de projets, actuels ou futurs. Au 
programme, la mise en accessibilité de la mairie, l’avenir 
de la scierie communale, les économies d’énergie et l’isola-
tion des bâtiments publics, la voirie, la forêt et l’agricultu-
re, le tourisme 4 saisons et bien sûr, la ressource en eau. 

Les élus ont pu faire part au sous-préfet de leur préoccu-
pation liée au transfert de la compétence EAU aux commu-
nautés de communes en 2026. 

Pour sa part, M. le Sous-Préfet a été très intéressé par le 
maintien des services en milieu rural, et sensible aux diffi-
cultés de la commune « la plus haute du département » en 

matière d’entretien de sa voirie souvent endommagée du 
fait des intempéries. Il s’est montré attentif aux questions 
d’entretien des bâtiments publics et à leur mise aux normes 
environnementales grâce notamment au Fonds Vert mis 
en place par l’Etat pour aider les collectivités à renforcer 
leur performance énergétique et leur adaptation au chan-
gement climatique.
Car, bien entendu, le cœur des débats, c’est le « nerf de la 
guerre », c’est-à-dire l’argent pour financer les projets en 
une période où les budgets communaux sont en train de 
s’assécher. L’Etat peut apporter son aide mais chacun sait 
qu’à tous les niveaux du pays, aujourd’hui plus qu’hier, on 
cherche les économies. 

La visite avait commencé par la présentation à M. le 
Sous-Préfet de « l’ilot communal », cœur de village de plus 
en plus adapté aux besoins de la population et rénové au fil 
des ans. Il a pu rencontrer à la mairie les employés com-
munaux et les personnels des différentes structures com-
munales telles la crèche « Trottinette » dont l’intérieur a 
été totalement réhabilité et l’école qui sera dédiée à Pierre 
BICHET. Il a pu apprécier l’aire de jeux dont l’aménagement 
est en cours de finition, et visiter l’ex-presbytère restauré 
récemment, remis en service en 2020 pour accueillir le ser-
vice périscolaire, ainsi que la médiathèque-bibliothèque 
qui devrait prendre les noms de Gudrun et Jules VUILLE-
MIN, du nom du couple d’intellectuels, historienne et phi-
losophe, qui avaient fait le choix de vivre à demeure aux 
Fourgs pendant des décennies. 

Cette rencontre s’est poursuivie par une réunion de travail 
dans la salle du Conseil. 
Les élus ont été très sensibles à la qualité d’écoute de Mon-
sieur le Sous-Préfet ONIMUS et les échanges en ont été 
d’autant plus riches et confiants.

DEUX VISITES QUI COMPTENT ET QUI HONORENT LA COMMUNE DES FOURGS
 
La Commune a reçu la visite du sous-préfet de Pontarlier en mars, puis en juin, celle de la Présidente du 
Département du Doubs.

Visites officielles

Visite du sous-préfet à l’école
avec Nadège Maire Sebille
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SIGNATURE AUX FOURGS,
DU CONTRAT P@C 25 ENTRE LE
DÉPARTEMENT ET LA CCLMHD
Le mardi 6 juin, le Maire a reçu la visite de Mme Christine 
BOUQUIN, Présidente du Département et M. Jean-Marie 
SAILLARD, Président de la Communauté de Communes des 
Lacs et Montagnes du Haut-Doubs, en présence de nom-
breux maires des communes qui composent la CCLMHD. 

Parmi les maires présents, ceux qui siègent à l’instance 
de concertation P@C 25 :

LE CROUZET : Jérôme MAIROT 
LES FOURGS : Roger BELOT 
LES GRANGETTES : Didier HERNANDEZ 
JOUGNE : Michel MOREL 
MALBUISSON : Claude LIETTA 
METABIEF : Gérard DEQUE  
MONTPERREUX : Jean-Luc BARNOUX 

Ils ont signé le « P@C 25 » pour la période 2022-2028. 
P@C, pour « Porter une Action Concertée ». 
Il s’agit d’un programme financé sur fonds départementaux. 
Ainsi notre Communauté de Communes s’est vu attribuer 
2,7 M€ pour « soutenir les dynamiques des territoires et la 
vie locale.
Et du dynamisme et de la vitalité, les élus invités en ont 
trouvé aux Fourgs  : lorsqu’ils ont visité la médiathèque, 
l’accueil périscolaire, la chaufferie bois, la crèche, l’aire de 
jeux et l’aménagement de la place de la mairie. Ces travaux 
ont tous été cofinancés par le Département, notamment les 
deux derniers, aire de jeux et aménagement de la place de 
la mairie qui ont été cofinancés par le Département dans le 
cadre du précédent P@C à hauteur de 35 274 € sur 130 060€ 
(aire de jeux), 23251 € sur 77 060 € (place de la mairie), soit 
plus de 28% du coût total des deux opérations.
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Vie municipale
La vie communale est faite de mille et une choses dont il est impossible de rendre compte par le 
menu. Préparation des célébrations et des fêtes, réparation de ce qui casse, suivi des chantiers et des 
dossiers, rien ne doit échapper à la municipalité. Et bien sûr surtout pas le Budget communal qui a 
été voté le 5 avril 2023 par le Conseil Municipal. 

TRAVAUX DE LA MAIRIE
Les travaux de la mairie sont anticipés : 
• Pour libérer le local des archives qui va être 
affecté par les travaux, il faut trier les archives 
municipales et les transférer dans un nouveau 
local entièrement aménagé par les employés com-
munaux. 
• Les premiers travaux mettent en évidence une 
fuite dans la cave de l’ancienne fromagerie 

Vœux du Maire le 31 janvier 2023

Célébration du 8 mai 2023

Préparation de la fête des femmes : les élus s’affairent, 
Blandine s’apprête à chanter.

Présence du Maire à la cérémonie de remise des certificats
de nationalité par le sous-préfet - Article Est Républicain

Sur le site des 
camping-cars : 

une borne cassée

Classement des archives
Plafond de la cave de 
l’ancienne fromagerie
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LE BUDGET DE LA COMMUNE DES FOURGS
La commune dispose d’un budget PRINCIPAL et de deux budgets annexes, BOIS et EAU. 

Clôture du budget 2022
L’année 2022 se termine en excédent sur les 3 budgets : 361 904 euros sur le PRINCIPAL, 82 517 sur le BOIS, et 188 784 sur 
l’EAU. On note un retard des travaux lié en partie aux difficultés des entreprises à recruter et à l’augmentation des coûts 
sur l’énergie et sur les matériaux et  ce qui entraîne un retard de paiement des investissements.

Au 31 décembre 2022, le tableau des emplois est de 7,96 ETP (Equivalent temps plein) pour 10 personnes physiques.

L’état de la dette au budget PRINCIPAL est le suivant : 1 353 060 dont 200 000 de prêt relai en attente de versement de 
subventions. 

Le Budget 2023
BUDGET PRINCIPAL (section fonctionnement en « suréquilibre ») : 

Fonctionnement : Dépenses : 1 333 021 Recettes : 1 497 021
Investissement :   Dépenses : 1 001 456 Recettes : 1 001 456

Le Conseil Municipal a inscrit à la section investissement 499 000 euros de dépenses nouvelles dont la mise aux normes 
d’accessibilité de la mairie (installation d’un escalier de secours aux normes et d’un ascenseur), le changement des fenêtres 
de l’école et de la crèche, la défense incendie aux Granges Bailly ; des travaux sur le bâtiment dit « La Colo »  l’aménagement 
du terrain de foot, la fin de l’aménagent de l’aire de jeux et le lancement du PGI (programme de gestion intégrée (pâturages 
et pré-bois communaux). 

BUDGET BOIS 

Dépenses et recettes de fonctionnement : 257 795 euros
Dépenses et recettes d’investissement : 31 721 euros

La Commune a terminé en 2022 la totalité de son programme de pistes et routes forestières, de places de dépôts et de 
retournement. Elle va modérer ses investissements en 2023.

BUDGET EAU
Fonctionnement : Dépenses : 321 958 Recettes : 408 740 euros
Dépenses et recettes d’investissement : 277 776 euros

La Commune dispose depuis octobre 2022, d’un nouveau schéma directeur de l’eau valide pour 10 ans. En 2023, elle 
réalisera un dixième des préconisations du schéma directeur. 

Le village du Touriau - Photo-Club Les Fourgs
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Agriculture - Forêt - Chasse

CONCILIER LES ACTIVITÉS AGRICOLES,
FORESTIÈRES ET TOURISTIQUES SUR LE SITE DE LA COUPE

Grâce à une coopération étroite entre la Communauté 
de Communes (CCLMHD), la Commune des Fourgs, l’ONF, 
et la société « Bike Solutions », trois parcours VTT de diffé-
rents niveaux ainsi qu’un PUMP TRACK, ont pris forme sur 
le site de la Coupe. Ils sont disponibles pour petits et grands 
depuis le 12 août 2023. Une piste « noire » réservée à la 
compétition est également à l’étude.
La volonté de l’équipe municipale pour développer le tou-
risme quatre saisons s’est clairement affichée en acceptant 
la proposition de la CCLMHD qui a financé l’intégralité des 
400 000€ d’investissement moyennant l’obtention de sub-
ventions.
Cette zone du village bien connue pour son attractivité tou-
ristique et sportive connaît aujourd’hui un regain d’activité. 
Bien sûr, cela ne s’est pas fait sans quelques aléas de coha-
bitation entre les nouveaux utilisateurs et les agriculteurs. 
Des discussions constructives avec toutes les parties ont 
permis de trouver des solutions pour que les génisses pré-
sentes depuis toujours et qui participent activement à l’en-
tretien de la prairie, puissent garder leur tranquillité dans 
ce paysage naturel.
C’est sans compter l’exploitation forestière, nécessaire à 
l’économie communale mais aussi pour couper les épicéas 
atteints par les scolytes et qui sont malheureusement, de 
plus en plus nombreux. Il est absolument nécessaire d’orga-
niser les travaux (communication, balisage, remise en état) 
afin de mettre en sécurité tous les acteurs. Les travaux ont 
débuté en octobre 2023.

Xavier THIOLLET 3e Adjoint 
Président de la commission Agriculture Forêt Chasse

La forêt nous offre de belles opportunités et il nous faut être attentifs à bien concilier toutes les 
activités qui s’y déroulent au moment, cet automne, de l’ouverture de la chasse et de la mise en service 
simultanée de pistes VTT. 

Un passage « saloon » aménagé  pour les usagers,
en limitant les risques de passage par le bétail.
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DU CÔTÉ DE L’ENVIRONNEMENT ET DE LA FORÊT 
Il ne vous aura pas échappé que, lors de vos pérégrinations 
dans le milieu naturel, les bois et forêts sont mis à mal aux 
Fourgs. Vous avez pu constater des défoliations précoces cet 
été, des roussissements avancés de foliations, de grandes 
zones de bois secs, particulièrement des groupes d’Epicéas. 
Vous avez même pu voir pour la première fois des Sapins 
secs, rouges, isolés, ou par petits groupes. Le Haut Doubs et 
la Commune des Fourgs, que ce soit en forêt privée, en forêt 
communale ou dans les milieux sylvopastoraux ne sont plus 
exempts de dommages subis, au niveau des arbres et de la 
végétation en général.

Concernant la Forêt Communale, plusieurs faits marquants 
se sont déroulés cette année-ci. Des coups de vent hiver-
naux, dont la bise, ont sérieusement ébranlé des parties de 
peuplements, avec pour conséquence par zones, de grosses 
quantités de chablis (arbres tombés, cassés ou déracinés). 
Le volume annuel récolté de produits accidentels, risque 
d’atteindre le niveau de 2 500 m3 d’ici la fin de l’année. Plus 
de 1 000 m3 ont été réalisés avec une abatteuse uniquement 
dans les parcelles 14-15-16. Quelques coupes de bois vert, 
vont se pratiquer cet automne, aux Buclés ou au Grand Bois, 
pour environ 1 500 m3. Une réflexion va être à engager en 
2024 sur le fait de continuer à marquer des bois verts, au vu 
de l’accroissement notable des chablis, qui plus est dans un 
contexte climatique notablement dégradé, qui l’est tout au-
tant que le contexte économique au niveau de la filière bois. 
Au vu de ce qui se passe dans les forêts, certaines grandes 
directives sont prises, dans un cadre réglementaire ou 
non ; les chablis, y compris en forêt privée suite à un Arrê-
té Préfectoral, doivent être exploités dans les six mois qui 
suivent les attaques de scolytes. Pour la première fois dans 
le Doubs, un Arrêt Préfectoral spécifique a été pris par rap-
port aux incendies de forêts. 

Cet automne-ci, il n’y aura pas de vente de bois de chauffage 
en Commune, avec des feuillus notamment, car ces feuillus 
sont désormais favorisés afin de rester au sein des peuple-
ments, notamment par rapport aux zones affectées par des 
mortalités d’épicéas.  Par contre, des lots de bois sur pied 
ou de bois façonnés résineux peuvent vous être proposés, à 
vous de vous inscrire en Mairie.

Concernant la zone de l’Accro Branches, parcelle 41, les 
coups de vent successifs hivernaux ont encore provoqué 
des dégâts conséquents sur les parcours en hauteur dans 
les arbres. Un rapport a été établi par le Technicien Fores-
tier ONF, notamment suite à des irrégularités du conces-
sionnaire, Espace Mont D’or, vis-à-vis de ses obligations de 
gestionnaire du site, avec notamment des dommages irré-
versibles au niveau des futs-troncs des arbres supports. 
Des visites de terrain se sont déroulées avec les élus, afin 
de prendre les meilleures décisions possibles, dans le but 
d’améliorer le site, et de préserver le reliquat de peuple-

ment forestier encore existant. Ces décisions ont conduit à 
la rupture de la Convention qui lie les deux parties, et donc 
au démontage des installations.

Au niveau des travaux de l’année, des travaux sylvicoles 
auront été mis en œuvre dans deux parcelles, la 38 et la 
47. Les travaux sur l’ASA des Buclés sont finalisés, avec 
quelques réserves émises par le Maitre d’œuvre du projet 
quant à certaines finitions sur les chaussées de deux routes.
Une visite avec les élus en forêt a eu lieu le samedi 14 oc-
tobre afin de leur présenter différentes thématiques d’ac-
tualité, et leurs conséquences sur les milieux forestiers.

Frédéric LANGLOIS
Technicien Forestier ONF

L’actualité pour nos forêts est hélas, la progression des scolytes, qui fait rougir et périr nos épicéas. 
Il faut tabler sur la résistance de la repousse, un soin particulier pour mieux équilibrer résineux et 
feuillus, et probablement sur l’acclimatation de nouvelles espèces. La survie même de notre Sapin 
Président est en danger, mais foudroyé il y a quelques années, chacun savait que ses années allaient 
être comptées. 

Le Sapin président est malade, ses branches
supérieures sont desséchées.
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Agriculture - Forêt - Chasse

LES RENARDS INTÉGRALEMENT PROTÉGÉS SUR LA COMMUNE DES FOURGS

L’année 2023 a permis d’observer un nombre conséquent de 
renards sur le territoire de la commune. Ce canidé adapte 
son régime alimentaire en fonction des opportunités. Par-
fois en chasse aux campagnols, car il est un prédateur in-
contestable de ces ravageurs de cultures, au même titre que 
les rapaces, les hermines ou bien les chats. Il est un allié des 
agriculteurs pour la lutte contre les mulots des champs. Il 
peut se nourrir également d’insectes, de fruits, etc..
Pour mettre bas, il n’hésite pas à profiter des ouvertures 
laissées dans les granges, les remises, pour pénétrer et y 
installer sa famille. D’ailleurs, il est de la responsabilité 
des propriétaires d’empêcher les intrusions de renards et 
d’autres espèces de la faune sauvage.

Le territoire des Fourgs est intégré au dispositif CARELI 
(CAmpagnols, REnards, Lièvres). Ce dispositif expérimen-
tal de recherche-action vise, au terme de l’étude, la mise en 
place d’une gestion adaptative du renard.

Dans un premier temps, il s’agit de comparer les effets d’une 
différence de statut : celui d’Espèce « protégée » comparée 
à « chassable » sur :

- les populations de renards,
- les populations de campagnols prairiaux,
- les populations de lièvre,
- la contamination du milieu par l’échinocoque alvéolaire,
- les dégâts aux élevages avicoles (poulaillers),
- d’autres espèces et événements mesurables (espèces 
d’oiseaux nicheuses au sol, dégâts dans les exploitations 
agricoles).

Cette étude établie sur une durée de 10 ans a débuté en 
2020. Ce dispositif «  pilote  » de surveillance concertée 
vise, à terme, non seulement à apporter un certain nombre 
de réponses objectives à des questions, mais surtout à la 
création d’outils d’aide à la décision au niveau national en 
fonction des contextes locaux. Il vise également à poser les 
bases d’une concertation réelle et apaisée entre les acteurs 
concernés par la gestion de systèmes complexes, multifonc-
tionnels et multi-acteurs, y compris pour d’autres espèces 
que le renard, dans le contexte actuel d’effondrement de la 
biodiversité.
      

Xavier THIOLLET 3e Adjoint 
Président de la commission Agriculture Forêt Chasse

Le renard, l’ami des agriculteurs fait l’objet d’une étude à laquelle la Commune des Fourgs est associée.

Article 1er : La période de validité 
de l’arrêté préfectoral n° 25-2020-
07-06-005 du 6 juillet 2020 modifié, 
fixant les mesures de préservation du 
renard dans le cadre de la lutte contre 
le campagnol terrestre et encadrant 
le dispositif expérimental CARELI, 
est prolongé d’un an, soit jusqu’au 1er 
juin 2024.
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UNE NOUVELLE VIE
POUR LA SCIERIE COMMUNALE

«  Je remarque que vous avez fait peindre une ligne 
blanche sur la montée des Fourgs. Malheureusement, ce 
matin un renard est décédé sur route en bas des Petits 
Fourgs. 
Comment dire aux « chauffards de rouler tout doux, vous 
traversez l’habitat de nos amis les animaux de cette forêt. 
Plus pénible pour certains, un radar, même occasionnel 
serait-il possible ? 
En effet, une maman Chevreuil a été percutée atrocement 
sur plusieurs dizaines de mètres il y a quelques jours côté 
suisse, puis un Chevreuil de quelques mois gravement 
blessé puis décédé quelques kilomètres plus loin, deux 
heures plus tard en bas des Petits Fourgs (…) Il me 
semble apercevoir une famille de renards sur cette route, 
je fais personnellement attention à ces endroits. Ils sont 
utiles, peureux et méritent de vivre. Je les vois dans les 
prairies chasser de petits mulots. Certains conducteurs 
paraissent faire la course sur cette route. Vous avez la 
chance d’avoir un beau paysage, un bel environnement et 
je suis persuadé que vous saurez continuer à préserver 
celui-ci. Vous remerciant par avance, recevez mes 
meilleurs salutations ». 

Martine et Laurent

Bon à savoir : le Département a décidé le tracé d’une 
ligne blanche dans la montée du Pied des Fourgs jusqu’au 
premier chemin des Petits Fourgs et un projet semblable 
est en cours sur la portion Grand’Borne-La Coupe.

Le Conseil Municipal est particulièrement heureux de 
la reprise en mains de la scierie communale par Hilaire 
CHAUVIN. Celui-ci vient de faire un gros investissement en 
acquérant un banc à scie équipé d’un pupitre de commandes. 

Cet engin va permettre de commander à la machine le 
sciage de planches à dimensions différentes dans le même 
lot, il suffira d’introduire les bons paramètres au pupitre. 
Cet engin permet des coupes de précision. Ce sera pour 
Hilaire un énorme gain de temps et de fatigue.
Il est autorisé à mettre cet équipement à l’abri des 
intempéries.

La Commune a programmé des travaux de réhabilitation de 
la scierie par étapes ; la toiture, l’électricité, la démolition 
du hangar attenant à la scierie et parallèle à la Grande Rue, 
l’aménagement du sol avec extension de la nouvelle dalle 
sur un terrain drainé.

Veiller sur la nature et les animaux qui la 
peuplent, c’est ce que nous dit un mail parvenu 
en mairie le 4 octobre 2023.

Hilaire CHAUVIN
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Bâtiments publics...

Cette année 2023, nous avons achevé l’aire de loisirs derrière la mairie, 
réhabilité le terrain de foot enherbé, entrepris de refaire les abribus 
scolaires, commencé à monter un chalet qui comportera des toilettes 
publiques au centre du village pour les pétanqueuses et pétanqueurs, et 
surtout étudié le chantier très complexe de l’accessibilité de la mairie. 

Ce chantier a commencé par la dépose de l’escalier de l’ex «  logement 
du postier  ». Ce travail a été réalisé par les employés communaux. La 
réalisation du nouvel escalier, aux normes celui-ci, a commencé le 18 
septembre. Ce sera l’escalier qui servira provisoirement à desservir le 
bâtiment pendant la dépose de l’escalier principal d’accès au secrétariat de 
mairie et l’installation de l’ascenseur et des nouveaux escaliers. Ces travaux 
commencent en principe à partir de janvier 2024.  Lorsque ces travaux 
seront terminés, l’escalier côté Agence postale servira d’escalier de secours 
pour le bâtiment. 

Pour anticiper l’installation de l’ascenseur, il a fallu reloger les professionnels 
de santé, mais aussi le secrétariat de mairie et les bureaux du maire et des 
élus, et vider l’actuel bureau des adjoints ainsi que le local de archives, ces 
deux derniers locaux faisant partie de l’espace nécessaire aux nouvelles circulations. 

Pendant que les employés du service technique aménageaient 
un nouvel espace pour les archives dans l’ancien appartement 
du fromager, le secrétariat prenait contact avec les Archives 
Départementales pour savoir comment s’y prendre pour trier et 
pour transférer dans le bon ordre ce qui mérite d’être conservé. 
C’est ainsi que le Département nous a accordé plusieurs journées 
de travail d’un technicien spécialiste de l’archivage en la personne 
de Monsieur Frédéric BERMUDE qui a réalisé un travail de tri aussi 
ingrat que précis, avec une dextérité et un professionnalisme de 
premier ordre.

En attendant de pouvoir emprunter l’ascenseur ou le nouvel escalier, 
les usagers de la mairie accéderont au secrétariat et aux élus par la 
porte latérale de la mairie dans la ruelle entre la mairie et la crèche.
Le chantier est prévu pour durer en principe 6 mois.

L’abribus de l’Orgère en cours de réfection
par Patrice et Charly, cet été 2023

L’entreprise de maçonnerie-rénovation BRENET de la Cluse et Mijoux
prépare la cage d’escalier pour le futur escalier de secours de la mairie.

Frédéric BERMUDE
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et chantiers en cours
DE NOUVEAUX BATTANTS TOUS NEUFS
POUR DEUX DE NOS CLOCHES
A l’église, les cloches font l’objet d’un examen systématique et régulier pour 
s’assurer de leur bonne santé. Cette année, l’entreprise PRETRE a constaté que 
le battant de deux cloches est fissuré et dégradé. La commune qui entretient 
le bâtiment a pris en charge la réhabilitation qui consiste à ôter les battants 
défectueux, à prendre leur empreinte et à couler dans le moule ainsi créé le 
bronze qui donnera le nouveau battant. Cette opération se réalise sur 2 mois au 
moins, 2 mois pendant lesquels deux de nos cloches seront muettes. 

Pour les curieux de campanologie (= science des cloches). 
Le clocher de l’église des Fourgs abrite 4 cloches dont les dénominations les 
poids et les années de  fonderie sont les suivants : 
    • Marie Augustine Virginie, 3130 kg ,1865. 
    • Claudine Marie, 1450 kg, 1899.
    • Augustine Claudine, 855 kg, 1811.
    • Clémentine Emilie, 620 kg, 1899. 

Ce sont les battants des cloches 2 et 3 qui seront remplacés.  

Si vous voulez voir et entendre les cloches des Fourgs, vous 
pouvez aller sur le site https://clochescomtoises.com/carte/
Mesvoyages/Les Fourgs
Vous découvrirez l’église, le clocher et les 4 cloches (Sib2, Ré3, 
Fa3 et Sol 3) pour un mini concert d’une dizaine de minutes.
 

LE FACTEUR D’ORGUE A RÉVISÉ L’ORGUE DE L’ÉGLISE
L’unité pastorale de Pontarlier a passé commande de la révision de l’orgue de 
l’église des Fourgs. Monsieur Claude DREZET, facteur d’orgue à DIVONNE LES 
BAINS (Ain) est venu aux Fourgs le 18 septembre dernier pour travailler 3 jours 
dans notre église. Il a procédé au «  relevage  » de l’orgue, c’est-à-dire qu’il a 
démonté les différentes pièces, les a dépoussiérées puis réinstallées. Les tuyaux 
d’orgue, les claviers et le pédalier remis en place, il a rectifié le «  tirage des 
jeux », et contrôlé les 6 jeux des deux claviers, les 3 jeux du pédalier et les ac-
cords. Pour protéger l’arrière de l’orgue il a posé des panneaux coulissants en 
pratiquant des ouvertures pour faciliter un accès d’intervention. 
L’orgue est dit « orgue de chœur GONZALEZ ». C’est un orgue moderne dont le 
concept néo-classique du XXème siècle a été conçu par Victor GONZALEZ, un 
facteur d’orgue qui a été l’un des derniers apprentis de la manufacture d’orgue 
CAVAILLE-COLL. Cet orgue permet de jouer le répertoire de toutes les époques. 
L’orgue de notre église a été construit par Georges DANION, apprenti de la ma-
nufacture GONZALEZ, puis gendre de Victor GONZALEZ, dans son atelier de 
RAMBERVILLERS (Vosges) où il avait transféré en 1963 les ateliers de son beau-
père. L’orgue a été installé dans notre église au début des années 1970. 
Le financement de cette opération est assuré par l’unité pastorale. 

Un battant fissuré

Une accroche endommagée
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Patrimoine

JOLIES FONTAINES
Il y a quelques années la commune a proposé aux habitants du village de 
fleurir ces fontaines. Nous sommes quelques jardiniers en herbe à avoir 
répondu avec plaisir à l’appel. Pour ce projet nous avons eu le champ libre 
pour toutes nos plantations, que ce soit fleurs, fruits, légumes, ou mêmes 
herbes aromatiques. Ainsi vous avez pu voir pousser des géraniums, œillets, 
courgettes, fraises, tomates, menthe, ciboulette, bourrache et autres 
végétaux comestible ou non. 

Les enfants du club bricolage nous ont également confectionné, l’année 
dernière, des maisonnettes ainsi que des figurines en bois tel que chenilles 
et oiseaux.

Vous êtes tous invités à admirer et déguster 
les fruits de notre labeur.  Alors faites-vous 
plaisir, mangez, cueillez, infusez, dégustez, 
flânez au gré du village et bien évidemment 
tout ça avec bienveillance. Vous pouvez 
également nous rejoindre, par des aides 
ponctuelles ou en prenant une fontaine sous 
votre aile. Toutes personnes aux nouvelles 
idées sont les bienvenues.

Mélanie SOITTOUX et Kathy VERDAN



15Bulletin municipal .Hiver 2023-2024



16

AUX FOURGS ET AUX JARDINS
Notre association fête déjà sa troisième année d’existence avec plus d’une vingtaine d’adhérents.

Dès le début du projet, six petites parcelles sont cultivées par les enfants de la classe de Jéremy Watiez et Virginie Reeb 
(maternelle de petite section). Depuis l’année dernière, la moyenne section sous la conduite d’Elisabeth Ravier a rejoint 
l’aventure.

Tout un travail pédagogique sur la reproduction des plantes 
par les graines a été conduit par les professeurs.
De même, Valérie Tissot qui travaille à la crèche, y emmène 
régulièrement les petits.

Depuis l’automne dernier, la construction de l’abri de jardin 
a commencé. Le 3 septembre 2022 une grande équipe de 
bénévoles s’est retrouvée par un temps pluvieux pour couler 
les fondations.

Avant l’hiver, l’ossature a été assemblée et montée à partir 
de bois issus de nos forêts communales et sciés par la scierie 
des Fourgs.

Jardins partagés



17Bulletin municipal .Hiver 2023-2024

Les travaux ont repris ce printemps. La 
couverture est maintenant réalisée. Le 
bardage est terminé ainsi que la pose des 
gouttières.

Les jardiniers se sont fixés pour objectif 
l’étanchéité à l’air et à l’eau avant l’arrivée 
de la neige. Ainsi, réchauffés par le soleil 
cet hiver, ils pourront se retrouver pour 
terminer l’aménagement intérieur par 
l’installation des cuves d’eau de pluie, 
d’une mezzanine sur celles-ci et des 
toilettes sèches.

Au printemps prochain, les jardiniers 
pensent être en mesure de démarrer dans 
cette serre leurs petits plants de légumes.

Toute personne désireuse de nous 
rejoindre est la bienvenue que ce soit pour jardiner ou juste faire partie de l’association 
pour apprendre ou partager ses connaissances en jardinage ou même échanger un 
bon moment de convivialité. Merci de vous adresser au secrétariat de mairie qui nous 
transmettra votre demande.

Merci à tous de près ou de 
loin qui ont contribué ou qui 
contribuent à l’existence de 
notre association Aux Fourgs 
et Aux Jardins.

Notre adresse mail : auxfourgs-et-auxjardins@gmx.fr

Olivier CHAROY, président
Gisèle VERDAN, secrétaire
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QUOI DE NEUF À LA CRÈCHE ?
L’année 2022-2023 s’est bien déroulée avec un thème 
autour du monde où chaque mois les professionnelles 
faisaient voyager les enfants dans un pays différent au 
niveau culinaire, culture, tradition, chansons...

Nous avons terminé par une fête de fin d’année avec 
l’intervention de la compagnie Scoubi’Doubs qui 
résumait parfaitement la thématique de l’année.

La passerelle avec l’école et le périscolaire s’est bien 
passée au mois de Juin. Les enfants ont pu rencontrer 
leur future maitresse, se familiariser avec le lieu, ce qui 
a permis une rentrée plus douce.

C’est avec pleins d’énergie et de plaisir que nous entamons cette nouvelle année, en continuant le cahier d’activité, bien 
apprécié par les enfants et leurs familles.
Avec comme thème pour cette nouvelle année 2023-20204 : « Les verbes d’actions ». Un peu vague n’est-ce pas ? 
Voici quelques explications  : «  ça roule, ça tourne, ça glisse….» Et nous finirons l’année par «  ça respecte  », afin de 
sensibiliser les enfants au respect de leur environnement, d’autrui et de la nature. Peu importe la saison nous sortons très 
régulièrement, dans le parc, en balade, en bob lorsque les conditions d’encadrement le permettent ….

Pour cela nous continuons d’aller jardiner aux jardins partagés, 
nous sommes allés également cet été à la rencontre des 
animaux…

Et comme chaque année l’équipe se rend en formation pour 
enrichir ses pratiques professionnelles.
Nous poursuivons notre partenariat avec Françoise, la 
bibliothécaire qui nous accueillera cette année tous les mardis 
matin pour lire des histoires et emprunter des livres.
Encore une année bien remplie qui s’annonce…

Pour l’équipe, Charline GIRARDOT

Les enfants
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L’ÉCOLE
Nous sommes partis 4 jours dans la région de Guédelon. 

Nous avons d’abord visité la carrière d’Aubigny où nous 
avons taillé un bloc de calcaire. Le second jour, nous avons 
découvert la Basilique de Vézelay, basilique qui est à la fois 
romane et gothique. L’après-midi de ce second jour, nous 
avons travaillé la laine  : on l’a cardée, puis on l’a filée, 
puis on a transformé notre fil de laine en bracelet, collier, 
couronne et même bague pour certains d’entre nous.

Nous avons passé la troisième journée à Guédelon, château 
médiéval, mais qui ne l’est, en fait, pas  : les bâtisseurs 
reproduisent les techniques de l’époque médiévale, pour 

construire, en ce moment, un château à la mode du Moyen 
Age.
Et le soir, tout le monde s’est retrouvé sous un véritable 
chapiteau de cirque, pour la traditionnelle BOUM !!!!!

Le dernier jour, sur la route du retour, nous avons fait une 
halte à Châteauneuf en Auxois pour faire une chasse au 
trésor sous forme de course d’orientation dans le village. Et 
pour finir, nous avons visité le château en lui-même.
Nous avons vécu une expérience formidable, nous avons 
remonté le temps de quelques siècles durant ces quelques 
jours.

Les élèves de CM1-CM2
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ACCUEIL PÉRISCOLAIRE ET CENTRE DE LOISIRS
LES VACANCES À L’ACCUEIL DE LOISIRS

Pour l’année scolaire 2022-2023, le thème du projet pédagogique était « LE TEMPS », ainsi à chaque période de vacances, 
les enfants ont voyagé dans le temps et à travers les époques :

Aux vacances de février  : « À l’époque 
des temps modernes  »  : les enfants sont 
partis à la rencontre de Léonard de Vinci, 
Christophe Colomb ou encore Gutenberg.

Aux vacances de printemps : « Voyage dans les années folles » : Au programme : Les p’tits bourris se sont retrouvés 
plongés dans l’ambiance des années folles et des années 30.  Nous avons dansé le Charleston, joué à être AL Capone ou 
Joséphine Baker et joué au Casino !!

Et pendant les vacances d’été  : retour 
dans les années 70 et 80 pour le mois de 
juillet  et Voyage dans un monde parallèle et 
dans le futur version « Star Wars » pour le 
mois d’août :

Création de t-shirt personnalisé sur le thème 
de « Star Wars ».

Les enfants

Méditation à la médiathèque

Figurines inspirées de Joséphine Baker

au Bal masqué de la cour de Versailles !
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Visite du
PAPILIORAMA
en Suisse
C’est un endroit 
incroyable, à 
CHIETRES, dans le 
canton de Fribourg 
où l’on peut voir dans 
trois énormes coupoles 
des papillons bien sûr 
mais aussi dans le 
NOCTURAMA un grand 
nombre d’animaux 
actifs la nuit  et dans 
le JUNGLE TRECK des 
oiseaux tropicaux.

Rentrée 2023-2024 :
L’équipe de l’accueil de loisirs reste la même pour cette année : Mélinda, 
Colette, Chloé, Céline, Aude, Annie et notre mascotte Grignotte 
accueillent vos enfants avec le sourire du lundi au vendredi de 7h00 à 
18h00 pour l’accueil périscolaire et extrascolaire.
Si vous voulez rejoindre notre équipe, c’est avec plaisir car nous sommes 
à la recherche de renfort sur la période du midi de 11h30 à 13h30.
Plus de renseignements au 07 82 13 02 71.

Et pour cette année, le projet pédagogique sera sur le thème des Arts 
du spectacle. Des ateliers de chant, danse, théâtre, cirque…sont prévus 
tout au long de l’année afin de préparer un spectacle. 

Céline BOUVERET, directrice

Et mini-camp du 11 au 13 juillet à Crouzet Migette : 16 
enfants sont partis pour 3 jours et 2 nuits en mini-camp avec 
Aude et Chloé avec au programme  : piscine, accrobranche, 
visite du pont du Diable et de la Source du Lison. Mais aussi 
des fous-rires, de la joie, une super boum, une super ambiance 
avec des animatrices au top !!

Grignotte, le lapin, dans les bras de Chloé.
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OCTOBRE ROSE
La Commune des Fourgs s’est mobilisée pour la recherche sur le cancer du sein 
et pour aider les associations qui accueillent et soutiennent les femmes malades.

La manifestation du 20 octobre a été préparée par une trentaine de bénévoles 
qui se sont affairés pour réaliser une jolie décoration et accueillir le public.  Ce 
sont 180 personnes qui ont fait la marche pour la lutte contre le cancer.

Les dons recueillis, 1165 euros, ont été partagés par moitié entre la section 
départementale de La Ligue contre le Cancer et ONCODOUBS.

Merci aux bénévoles, aux marcheuses et aux marcheurs, ainsi 
qu’aux donatrices et aux donateurs qui ont fait la preuve de 
leur générosité.

Pendant le mois d’octobre, vous avez pu admirer, exposé 
à la mairie, le buste « Octobre rose » confectionné par 
Lydia NICOLIER.
Qu’elle soit remerciée pour le don de cette œuvre d’art 
aux lignes épurées, porteuse d’un message sobre et 
efficace. 

Manifestations communales

Les bénévoles au travail

La décoration de l’école

Quatre marcheurs au repos



Les 19 et 20 août 2023 se tenait à la 
Grand Borne à cheval sur la frontière 
franco-suisse, la 20e édition du Fes-
tival des terroirs sans frontière, après avoir « enjambé » deux années neutra-
lisées et une, en 2022, de reprise de la collaboration franco-suisse, avec une 
balade gourmande. 

Toujours une soixante d’exposants qui présentent leurs produits du terroir, tou-
jours une fréquentation importante pour des journées pourtant caniculaires, et 
beaucoup d’activités sur le site et sur un parcours forestier qui donnait à voir 
les métiers du bois. 

Le sanglier 
Avez-vous déjà rencontré un sanglier ?  Les gens 
du Haut-Doubs ne confondent pas l’animal avec 
le métier qui permet de savourer de bons fro-
mages de Mont d’Or…
Gilles BESSON est sanglier : il détache des la-
melles d’écorce d’épicéas pour «  sangler  » les 
fromages Mont d’Or dont la fabrication com-
mence au 15 août et la vente se fait à la mi-sep-
tembre.  Il était présent sur le parcours en forêt 
et vous expliquait son métier qui demande un 
coup de main très «  pro  ». Et vous repartiez 
avec un morceau de sangle qui vous inspirait 
déjà la bonne odeur du Mont d’Or frais, mariée 

à celle de l’épicéa, un vrai bonheur olfactif et goûteux !
Bon à savoir : les fromagers ont besoin d’un mètre de sangle par kg de Mont d’Or. 
Cette saison 2023, la prévision est de 6000 tonnes, soit 6 000 km de sangles !  à 
raison d’1 km de sangles levé par jour travaillé, il faudra 6 000 jours de travail, 
soit 30 emplois de sangliers à raison de 200 jours.
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Culture

LES BOURRIS S’EXPORTENT…
Toute une génération de jeunes gens des Fourgs ont fait de 
l’art leur profession : la peinture pour Lise VURPILLOT, 
les arts plastiques pour Lucas POMORSKI, la bande des-
sinée pour Arnaud JOUFFROY, l’animation pour Stephen 
VUILLEMIN dont les deux frères Jonathan et Louis-Paci-
fique exercent également des professions artistiques, ef-
fets spéciaux et photographie. 
Focus sur Arnaud et sur Stephen. 

Arnaud JOUFFROY, auteur 
de la BD «  Le Gardien des 
Eaux Endormies ». 
Arnaud est diplômé de 
l’école d’art Emile COHL à 
LYON. 
Illustrateur free-lance, il 
s’est spécialisé dans la re-
transcription de messages 
institutionnels pour les 
rendre abordables au pu-
blic des jeunes, en leur 
donnant un ton attrac-
tif et ludique. Son mode 
d’expression premier est 
la bande dessinée. 

Il a réalisé en coordination avec deux classes de CM2 et 
de 5e à Bonneville (Haute-Savoie) une BD dont le sujet se 
passe au Château de Bonneville, intitulé : « Le Gardien des 
Eaux Endormies ». Il s’agit de l’histoire de Maéva, 13 ans 
qui vient habiter avec son père dans un château qui res-
semble à celui de BONNEVILLE.
Le père est un jeune archéologue qui effectue des fouilles 
dans ce château, en remplacement d’un confrère plon-
gé dans un mystérieux coma. Difficile pour la jeune fille 
d’arriver en cours d’année dans un coin où elle ne connaît 
personne. Le climat autour du chantier de fouilles est dé-
létère. Les incidents se sont multipliés depuis le début, les 
ouvriers sont tendus, le matériel est défaillant. On dit les 
fouilles maudites. Au fil des jours, Maéva perçoit qu’il se 
passe des choses étranges…

Stephen VUILLEMIN, auteur de «  Un genre de Testa-
ment, court métrage.
Pour Stephen, c’est une pluie de distinctions qui est tom-
bée sur son court métrage d’animation « Un genre de Tes-
tament » (A Kind of Testament) achevé en janvier 2023 et 
qui lui a demandé 6 années de travail.  Ce court-métrage 
de 16 mn a été sélectionné parmi des milliers d’autres pour 
figurer parmi la vingtaine qui ont été projetés à la Berli-
nale 2023. Il a obtenu le prix SATOSHI KON (or) au festival 
FANTASIA de MONTREAL, mais aussi des prix au BRESIL 
et en CROATIE ; celui qu’il a obtenu au PAYS-BAS lui vaut 
d’être éligible à la candidature aux Oscars de cette spé-
cialité. Au total, son film a déjà été sélectionné dans une 
cinquantaine de festivals internationaux cette année.

Lorsqu’il était à l’école communale des FOURGS il a rem-
porté à plusieurs reprises le prix de la BD scolaire au Fes-
tival d’Aangoulème ; c’est dire si sa vocation a été précoce. 
Le bac Arts Appliqués en poche obtenu au lycée Pasteur 
de Besançon, il réussit le concours d’entrée à l’école pres-

tigieuse des Gobelins à Paris, école spécialisée dans le ci-
néma d’animation ainsi que dans toutes les techniques et 
arts de la communication ; on le trouve ensuite à Londres 
et à Paris où il réalise des créations pour des publicités 
mais aussi des commandes pour le New York Times, Le 
Monde et Arte  ; il passe la période du confinement aux 
Fourgs où il travaille sur le court-métrage qui lui vaudra 
les trophées nombreux qu’il est en train de récolter cette 
année.

« Un genre de Testament », c’est une histoire onirique un 
peu décalée et plutôt triste où le visuel est un levier du ré-
cit ; la construction très rigoureuse est servie par un trait 
épuré, des couleurs magnifiques, et une animation très 
fluide, reflet de la vie. La technique utilisée est l’animation 
2D traditionnelle image par image. Le film est produit par 
le Studio Remembers et co-produit par Stephen.  

On félicite ce jeune créateur pour ses distinctions impres-
sionnantes qui couronnent un travail minutieux et une ima-
gination rare, on lui souhaite la belle carrière qu’il mérite.
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Musée municipal de Pontarlier, à voir jusqu’au 7 janvier 2024 : 

L’EXPOSITION TEMPORAIRE
PIERRE BICHET (1922-2008), une donation.

Pierre BICHET aurait eu 101 ans en 2023. 
Ses fils Jean-Luc et Vincent ont décidé de donner au Musée de Pontarlier plus de 
500 pièces du fonds de l’atelier de l’artiste ; cette donation comporte notamment 11 
huiles sur toile, 452 lithographies, 17 gravures et 1 plaque de cuivre, 18 dessins, 18 
carnets de dessins et 1 pierre lithographique. Elle ira enrichir celle, de même am-
pleur (de l’ordre de 600 pièces) déjà consentie au Musée de Pontarlier, par l’artiste 
et par son épouse Suzanne, de leur vivant. 

Ce Musée a décidé une exposition temporaire du 1er juillet au 26 novembre 2023 
qui accueille 56 œuvres de Pierre BICHET dans 4 salles dont l’une est dédiée en-

tièrement aux représen-
tations des Fourgs par 
l’artiste. Dans cette salle 
on peut saisir son attache-
ment à nos paysages et singulièrement à ceux des Granges Bérard 
où il visite régulièrement son ami le philosophe Jules VUILLE-
MIN. « Ce hameau en altitude, très enneigé, le fascine et l’inspire. 
Il observe les reflets du ciel sur la neige. Les lignes des fermes et 
des routes structurent ses compositions ». (Extrait de la présen-
tation)

La neige est une source d’inspiration fascinante pour Pierre BICHET qui peint les congères, les pare-neiges, mais aussi les 
corvées du déneigement où l’on voit les cantonniers conduisant des étraves, aux prises avec des montagnes de neige. Dans 
ces œuvres, Pierre BICHET montre une capacité émouvante de réalisme.

Son fils Vincent présente
la donation au Musée d’une partie

de l’œuvre de son père
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(Suite de l’article de la page 27 sur Pierre BICHET)
Original et surprenant, le tableau intitulé « L’adoration des 
bergers » (ci-contre), une toile où Pierre BICHET transpose 
dans un paysage enneigé, ce thème classique inspiré notam-
ment du tableau du même nom du peintre flamand Hugo VAN 
DER GOES (1440-1482). Chez Pierre BICHET, tout est plus 
sobre, pas de sable doré au sol, ni de grands rideaux verts 
come sur une scène théâtrale, la vierge n’est pas en majesté 
avec une foison d’anges battant des ailes et des bergers qui 
semblent avoir couru pour voir l’enfant. Ici, la vierge dont 
on devine la lumière intérieure, et l’enfant se trouvent dans 
une simple cabane de rondins, les bergers sont des skieurs 
des environs, calmes et respectueux. Et de la neige, partout 
de la neige. Ce tableau a concouru au Prix de ROME 1948 et 
remporté le prix HALLMARK en 1949.   
    
Lors du vernissage de l’exposition le 1er juillet 2023, la fa-
mille de Pierre BICHET par la voix de son fils Vincent a fait 
part de son espoir que Pontarlier devienne un pôle artistique 
des peintres régionaux du Haut Doubs, tant la production est 
riche, intéressante et originale. C’est un vœu que partagent 
de nombreux amateurs d’art du Haut Doubs et d’ailleurs.

La Micro folie
où l’on voit que
toutes les cultures
font bon ménage. 

LA MÉDIATHÈQUE
BELLE ACTIVITÉ EN 2023 À LA MÉDIATHÈQUE ! 
Parmi elles, citons les activités d’éveil musical, les contes pour enfants, la 
confection d’un ouvrage unique de recettes gourmandes récoltées locale-
ment, et depuis le 25 septembre pendant un mois La Micro folie. Il s’agit 
d’un musée numérique que vous pouvez visiter, accompagné ou non, seul 
ou à plusieurs. Les enfants de l’école ont ainsi pu bénéficier de plusieurs 
séances.

Ouvrage unique
réunissant les

contributions de
bourris et de

bourries aimant
bien cuisiner.



La médiathèque a reçu un livre intitulé
« Brocoli Sans-souci », un ouvrage signé

Elise et Laura PLESSIS, deux bourries
qui se sont « exportées ». Il sera rendu compte

de cet ouvrage savoureux et plein d’humour
dans le prochain bulletin.
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UN NOUVEL OUVRAGE  À EMPRUNTER : 
« Tout le monde déteste Louise », d’Annelise HEURTIER, éditions Casterman, Août 2023.
On devrait écrire « toutlemondedetestelouise », car il s’agit du récit de cyberharcèlement 
d’une jeune adolescente. Ce récit montre le calvaire vécu par la victime. 
Pour son anniversaire, Louise reçoit le cadeau de ses rêves : un smartphone. Et même si ce-
lui-ci est assorti d’un « contrat » d’utilisation rédigé par ses parents, elle est folle de joie ! 
Après quelques hésitations et sous la pression de ses amies, elle se créée un compte sur 
LikeMe, le réseau social à la mode. Mais tout bascule à cause d’un malentendu lié à un 
garçon. Se sentant trahie, sa meilleure amie raconte sa version des faits sur les réseaux 
sociaux et la situation dégénère. Louise voit sa propre image lui échapper, elle doit faire 
face à la haine.

L’intérêt de cet ouvrage qui s’adresse aux ados et à leurs parents, c’est qu’il s’agit d’un 
livre d’espoir, car il montre brillamment, à travers deux fins différentes, que quelques 
mots peuvent parfois tout changer.
C’est un livre d’espoir cat il montre brillamment que quelques mots peuvent parfois tout 
changer, à travers deux fins différentes.

RETOUR SUR L’ACTIVITÉ DE LA MÉDIATHÈQUE EN 2022

Notre médiathèque n’est pas restée inerte en 2022. Après le difficile épisode du COVID en 2020 et 2021, la progression 
est forte entre 2019 et 2022 :  on compte 403 adhérents en 2022 au lieu de 339 en 2019 et 10 282 documents empruntés au 
lieu de 9655 !
Les documents empruntés sont principalement des livres à 88 % (9090), les autres emprunts se répartissant à peu près 
également entre les jeux, les DVD et les CD. La ludothèque remporte un vif succès : l’emprunt des jeux est passé de 243 en 
2021 à 394 en 2022. 

Avec ses 403 adhérents, notre médiathèque est fréquen-
tée, plus ou moins activement, par 28% de notre popula-
tion, alors qu’en 2019 le Ministère de la Culture recen-
sait 16% de la population française inscrite dans une 
bibliothèque, tous types de bibliothèques confondus.
Ce même ministère publie un opuscule de 98 pages 
consacré aux seules bibliothèques municipales et inter-
communales et intitulé  : «  Données d’activité 2018  ». 
Le tableau suivant compare pour cette année 2018 les 
chiffres moyens pour un territoire de 750 à 1500 habi-
tants, à ceux de la médiathèque des Fourgs.

     Moyenne nationale Les Fourgs (2018)
 
Nombre de documents à emprunter 3330 6211  
Dépense annuelle d’acquisition 1640 euros 2074 euros 
Taux d’adhérents/population 13% 23,7%
Amplitude horaire d’ouverture au public 7h30 8h

De 2018 à 2023, le nombre de documents à emprunter à la médiathèque des Fourgs est passé de 6211 à 8600 grâce aux 
acquisitions et aux dons, et l’amplitude horaire d’ouverture au public, de 8 à 12 heures hebdo, sans compter les heures 
dédiées aux enfants de l’école et de la crèche.

Le succès de notre médiathèque est sans doute dû à la qualité des travaux de réinstallation des locaux, à l’importance du 
fonds documentaire ; il est dû à l’intérêt et au nombre des animations qui s’y déroulent tout au long de l’année, mais prio-
ritairement à la qualité de l’accueil et du conseil de nos agents, Françoise et Gaétane qui gèrent ce précieux patrimoine 
culturel avec grand soin. 

MÉDIATHÈQUE GUDRUN ET JULES VUILLEMIN 
2 rue de la Distillerie 25300 LES FOURGS - Tél. 03 81 69 59 07
Courriel : bibliothèque.lesfourgs@orange.fr        Facebook
Horaire d’ouverture au public : 
Lundi : 16h30- 18h30 / Mardi : 16h30-18h30
Mercredi : 9h-12h   16h30-18h30 / Samedi : 9h-12 h



 

Pour la rentrée 2023-2024, un éventail d’activités est proposé par 
notre association.
Du lundi au vendredi, chaque jour au moins une option pour 
prendre sa vie en mains !

LUNDI
Pour la troisième année le cours de méditation a repris. Désormais, avec 
davantage de participants, deux séances d’une heure sont proposées 
chaque lundi soir et chaque semaine un petit exercice audio permet de 
continuer à cultiver la sérénité. Brigitte
MARDI
Pour cette deuxième année, nous poursuivons dans l’espace bien-être global, 
avec deux cours adultes le mardi, stretching/relaxation et renforcement 
musculaire. Les adhérents sont acteurs de leur santé Quel plaisir pour moi de 
partager ces moments ensemble.
Il va bientôt falloir agrandir les murs des Fourgs, la demande bat son plein. Marie
MERCREDI
Le yoga est une reconnexion à votre espace profond dans la joie et la simplicité. Il implique le souffle qui va apaiser l e 
mental, l’esprit et développer la concentration. Le yoga est une révélation propre à chacun. « Deviens ce que tu es ». Je vous 
accueille avec bienveillance, prérequis : aucun. Corinne B.
JEUDI
Pour cette deuxième année, de la nouveauté, un cours pour les enfants est proposé, atelier sportif/relaxation, puis un nouveau 
créneau adulte cardio/abdo/relaxation. Carton plein, je suis ravie et heureuse de voir ces adhérents bouger pour leur santé. 
Je garde en tête la création d’un cours Eveil des petits…pour début d’année.
La conscience de prendre soin de sa santé physique, psychique et émotionnelle commence dès le plus jeune âge, mais il n’est 
jamais trop tard pour débuter. Marie
VENDREDI
Pour cette première année, une activité créative « macramé » vous est proposée afin de fabriquer toutes sortes de décorations 
pour votre intérieur suivant une technique particulière de nœuds. Réunion tous les vendredis soir de 18h30 à 19h30. Bonne 
humeur et partage sont de mise… Corinne T

Pour la troisième année je propose un stage de communication signée 
accompagnée de la parole. Je souhaite partager les bases de la langue des signes 
à un large public : pour les tout-petits, afin de communiquer avec son enfant 
avant l’acquisition de la parole ; pour les personnes porteuses de handicap(s) 
qui ont du mal à s’exprimer oralement; et pour toutes les personnes curieuses 
et gourmandes de connaissance et de poésie… la langue des signes est jolie et 
s’utilise aussi bien pour communiquer que pour s’amuser ! Gaëtane
7j/7 - Aide gratuite pour toutes les démarches en ligne,
monsieur Internet 7 jours/7 est sur tous les fronts.
André 06 88 05 90 75

Pour démarrer cette saison 2023/2024, nous avons eu envie de réunir tout le 
monde (Adhérents, animatrices et membres du bureau) autour d’un «apéro de 
rentrée» afin d’élargir les échanges en dehors des activités de chacun.
Grâce aux dons récoltés par André et aux personnes qui se sont impliquées 
dans cet apéro, nous avons pu offrir un moment fort sympathique que nous 
allons poursuivre, à chaque rentrée, eu égard au nombre de personnes présentes !
Alors, merci à tous et à votre santé ! Josiane
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LA GYM DOUCE
Vous prenez de l’âge et vous souhaitez que vos articulations ne rouillent pas trop vite ?
Vous pouvez rejoindre « La Gym douce », les séances ont lieu le mardi matin dans la salle des associations, 12 Grande Rue, 
de 10h30 à 11h30.
Le coach, Yannick SALA saura vous faire aimer en douceur la « Gym douce » qui porte bien son nom, vos articulations vous 
diront merci et vous trouverez des copines heureuses de vous accueillir (les copains sont également les bienvenus).
La Commune et le CCAS prennent en charge la quasi-totalité du coût, la séance vous revient à 3 euros.
Pour intégrer le groupe il suffit de vous présenter un mardi (hors vacances scolaires) à 10h30 à la salle des associations et 
prendre ainsi contact avec Yannick.  



LE COMITÉ DES FÊTES
Les manifestations 2023 sont terminées pour 
le Comité des Fêtes, place à l’année 2024 ! 

Un loto très positif, les habitants du village 
ont su répondre présents, encore merci à nos 
partenaires pour leurs superbes lots, et aux 
participants, pour leur bonne humeur !
Pour cette année, le casse-croûte des bourris a 
été « remplacé » par le trial 4 x4, mais sera de 
retour en 2024. Le trial s’est dans l’ensemble 
bien déroulé, malgré une météo quelque peu 
capricieuse. Les concurrents et le public avaient l’air ravis ! 

Pour ce qui est de la fête du Sapin Président, une nouveauté (vendredi soir) assez concluante : à développer. Le samedi soir, 
la bonne ambiance était au rendez-vous malgré le léger manque de public par 
rapport aux dernières années. 
UN dimanche qui démarre plutôt mal, faute à la météo, mais on a su se rattraper 
le soir avec notre bal musette, tartiflette (made in Comité des Fêtes !) et notre 
incontournable feu d’artifice plus impressionnant d’année en année. 
L’ensemble des membres du Comité des Fêtes tient encore à remercier tous les 
acteurs qui, de près ou de loin, aident le Comité tout au long de l’année, ce qui 
nous permet de faire vivre le village ! 
Encore merci, citoyens§§§
Pour l’année 2024, toutes les idées, remarques sont les bienvenues, afin de vous 
satisfaire dans nos manifestations futures, n’hésitez pas à venir nous en parler. 

Tchô bonne ! 
Lucie BULLE PIOUROT, secrétaire, William DUQUET, président

 

PHOTO CLUB
LES FOURGS-SAINTE-CROIX
Notre Club, dynamique, compte aujourd’hui 12 membres.
Nos réunions se déroulent en principe, chaque premier mer-
credi du mois dans notre local.
Nous parlons, entre autres, technique et analyse d’images 
sur des thèmes proposés et travaillés individuellement.
Les photos sont projetées sur grand écran afin d’en appré-
cier leurs qualités et leurs défauts.
Ces critiques constructives permettent à chacun d’évoluer 
dans sa pratique photographique.
Pour faire suite à l’atelier développement des films argen-
tiques Noir et Blanc, nous avons, cet hiver, effectué quelques 
essais de tirage.

Notre local est parfaitement fonctionnel pour toute per-
sonne qui désire se plonger dans cette pratique du passé. 
Cette technique avait disparu mais revient actuellement à 
la mode …

Comme chaque année, nous serons heureux de vous accueil-
lir à notre exposition de fin d’année entre Noël et Nouvel An.

Contact : Christophe Carisey – 07 86 66 61 76
                 Photoclub.lesfourgs25@gmail.com

La Commune remercie le Photo Club Les Fourgs-
Sainte-Croix qui nous a transmis de magnifiques pho-
tos de paysages bourris pour enrichir notre Bulletin.
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LA GAMBILLE
On ne présente plus, la Gambille, qui depuis 40 ans est basée aux Fourgs.
Avec notre monitrice Annie, qui prend plaisir à nous faire souffrir à notre rendez-
vous hebdomadaire. Nous avons également des moments d’activité extérieure, 
au gré de nos humeurs et du temps, balade en raquette, un petit sommet pour 
voir le coucher du soleil ? toute l’équipe est partante.  Piste Vita ou pique-nique 
de fin d’année, tout ceci fait le dynamisme de notre club.
Alors si vous aussi vous voulez bouger, et passer un moment convivial en notre 
compagnie, venez nous rejoindre tous les lundis à 20h à la salle des associations, 
nous nous ferons un plaisir de vous accueillir.

 
LES GENTIANES Club du 3e âge

Le Club a repris ses rencontres mardi 10 octobre. Avec plusieurs 
tables de jeux, on passe un agréable après-midi entrecoupé d’une 
boisson et d’un goûter.
Le voyage annuel s’est déroulé en juin dernier par une belle et chaude 
journée. Après avoir visité le musée de la vie d’Antan à Montlebon, un 
délicieux repas nous a été servi au restaurant juste à côté.

Le manque d’eau dans le bas-
sin du Doubs a fait que nous avons pris le bateau (électrique …) à Villers-le-Lac 
jusqu’au saut du Doubs où plusieurs de nous se sont rendus à pied à la cascade.
Au retour, nous avons parcouru le musée de la montre à Villers-le-Lac, bien intéres-
sant et chacun a apprécié.
Cette belle journée s’est clôturée chez JP autour d’un petit repas bien convivial. 
Le repas annuel aura lieu le mardi 21 novembre précédé de l’assemblée générale et 
nous fêterons nos jubilaires.
Une pensée à tous les malades ainsi qu’aux 
familles endeuillées à qui nous souhaitons 
un bon rétablissement et courage.
Ceux qui le désirent peuvent nous rejoindre 
avec plaisir.

Sylviane LANCIA, secrétaire 

Présidente : Brigitte GRANDVOINNET
Vice-Présidente : Evelyne SIGILLO. 
Trésorier :  Louis MARGUET

AVOIR 90 ANS EN 2023 
Trois personnes résidant aux Fourgs ont fêté leurs 90 ans cette année.
Il s’agit de Monique TISSOT, de Jeanine SAGET et de Bernadette TISSOT qui hélas, depuis, nous a quittés.
La Commune et le CCAS ont participé, d’une manière ou d’une autre pour tenir compte des souhaits de chacune d’elles, à 
ces anniversaires qui ont été l’occasion de belles fêtes de famille.

Jeanine SAGET Bernadette TISSOT
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J’PEUX PAS, J’AI APEF !
L’Association des Parents d’Elèves des Fourgs organise des 
actions durant l’année scolaire pour récolter des fonds et 
aider à financer des projets scolaires.
Cette année, nous avons accueilli les parents autour d’un 
café le matin de la rentrée, organisé un goûter d’Halloween, 
fait une vente de calendriers avec photos des élèves pour 
Noël, offert le goûter de Noël, organisé le carnaval, le loto, 
le marché aux fleurs et enfin la kermesse pour clôturer l’an-
née scolaire de façon festive !
Les fonds récoltés ont servi par exemple à financer une 
partie de la fresque murale peinte par les élèves avec Mme 
SALVI et à apporter un soutien financier pour le voyage sco-
laire de deux classes à GUEDELON à hauteur de 110 € don-
nés pour chaque élève que les parents n’ont pas eu besoin 
de financer !
En ce début d’année scolaire, notre présidente Claire JOLY 
et notre membre active Karine MAIRE quittent le bureau, 
nous les remercions vivement pour leur engagement sur plu-
sieurs années !

Au-delà du soutien 
financier que nous 
sommes heureux d’ap-
porter à différents pro-
jets scolaires, nous par-
tageons des moments 
très sympas au sein de 
l’association  ! Bonne 
humeur et convivialité 
assurées  ! C’est aus-
si un excellent moyen 
de s’intégrer pour les 
nouvelles familles au 
village. Et n’oublions 
pas que les actions or-
ganisées au cours de 
l’année créent les sou-
venirs de nos enfants  : 
quelle récompense plus gratifiante qu’un large sourire 
d’enfant croquant un beignet à carnaval ou les visages épa-
nouis de nos petits lors du spectacle de la kermesse de fin 
d’année ? 
Toutes ces belles choses se préparent et s’organisent grâce 
aux bénévoles  ; justement, nous faisons un appel aux pa-
rents !! Nous avons besoin de vous pour que tout cela soit 
possible  ! Pour chaque action nous avons besoin de béné-
voles pour préparer, sur le moment, et pour ranger. Nous 
comptons sur votre engagement pour cette nouvelle année 
afin que les projets puissent se faire  ! Si chaque papa et 
maman de l’école offre 1h de son temps dans l’année sco-
laire, nous pourrons faire de jolis projets sans que per-
sonne ne s’épuise ! Un grand merci à tous les bénévoles qui 
s’impliquent avec énergie dans l’association et bienvenue à 
toutes les futures recrues !
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NOUVEAUTÉ POUR LES FUTURS PARENTS :
ATELIERS DE « CHANT* » PRÉNATAL

Envie d’un moment tout en douceur où le son et les vibrations vous apportent 
détente, bien-être, et joie ?
Le chant prénatal offre des outils pour toute la durée de la grossesse, pour 
l’accouchement mais également pour la période post-partum.
Les exercices proposés sont basés sur la détente grâce aux vibrations créées par les 
sons émis par les futures mamans, mais également par ceux émis par leur conjoint 
ou accompagnant qui sont les bienvenus lors des ateliers. Ils permettent également 
de tisser de nouveaux liens avec bébé grâce à la voix.
Les sons vous aideront à explorer votre corps de l’intérieur, à l’écouter d’une 
manière nouvelle, et à ressentir ce qu’il vous dit en profondeur. Cette connexion 
à vos sensations, vous permettra de (re)découvrir les parties de votre corps mises 
en jeu lors de l’accouchement, et de les apprivoiser pour mieux comprendre et 
accompagner leur fonctionnement le jour J.
Si cette discipline vous interpelle, je me ferai un plaisir de vous faire découvrir le 
chant prénatal (séance collective ou individuelle) ou de répondre à vos questions ! 

Les séances collectives ont lieu aux Fourgs, et je me déplace également à votre domicile.
Deux séances découvertes aux Fourgs sur inscription (participation libre) :
le vendredi 5 janvier 2024 à 10h et le samedi 13 janvier 2024 à 10h

www.aloreedeletre.com / julie.acoeurjoie@gmail.com / 07 82 09 05 78
*Pour le bébé, les plus belles voix sont celles de ses parents ! Aucune qualification en chant requise.



SINGLE TRACK
Créé en 2013, le club fête cette année ses dix ans. Le temps passe mais beaucoup de membres de la première heure sont 
toujours là ! Ce sont aujourd’hui plus de 90 inscrits, dont 45 enfants qui participent aux différentes activités du club.
Outre la traditionnelle sortie du jeudi soir, toujours conviviale, l’école de VTT a lieu les lundis soir et les mercredis après-mi-
di pour les plus jeunes.   
Un groupe compétition s’est créé cette année ; jeunes, seniors et masters ont participé à la coupe de Franche Comté Bour-
gogne et à certaines manches de la Coupe de France. Adrien MANTEZ s’est d’ailleurs illustré en remportant le titre de 
champion de France master !
Egalement, cette année en plus de la randonnée « la Sarrazine » qui a rassemblé 500 VTtistes, « La Bourrie 12 » a vu le 
jour. 25 équipes, entre 2 et 8 vététistes, sont venues rouler sur un parcours de 4 km, sur les nouvelles pistes créées cette 
année, pendant 12 heures en relais. Il était aussi possible de courir seul !  
Nous tenons à remercier la commune et la communauté de commune pour leur soutien ! 
Le club bénéficie d’une bonne dynamique, les 
investissements effectués sur les nouveaux par-
cours et le Pump Track renforcent encore cette 
dynamique. Aussi, en 2024, année olympique, 
« la Bourrie 12 » sera reconduite et une postu-
lation pour organiser une manche de Franche 
Comté Bourgogne a été faite. 
Nous le disions le club a 10 ans, seulement 10 
ans !
Le Bureau
Président : Adrien MANTEZ
Secrétaire : Guillaume FARIN
Trésorier : Nicolas MARTIN 
Autres membres : Aude MASSON,
Patrick LEMAIRE, Florian RUTY.
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L’As Château de Joux a vécu une saison 
2023/2024 des plus belles, les trois équipes 
séniores engagées dans les compétitions of-
ficielles ont toutes accédé à la division supé-
rieure. Les féminines qui ont une place très 
importante dans le club retrouve le niveau 

régional. L’équipe réserve, elle, a accédé à la 
deuxième division départementale et garde de 

grandes ambitions pour cette année. L’équipe pre-
mière accède à la régionale 2 pour la première fois de son 
histoire.
Cette embellie se retrouve également dans les catégories de 
jeunes ou les résultats ont été très intéressants pour l’en-
semble des catégories. Que les enfants prennent du plaisir 
est une des missions principales, pour ce club qui se veut 
familial et convivial. 
Le nombre de licenciés a déjà largement augmenté pour la 
saison 2023-2024 alors que toutes les licences ne sont pas 
encore effectives. Le club a d’ores et déjà créé une nouvelle 
équipe séniore et plusieurs équipes de jeunes. C’est dans ce 
cadre et pour ramener des matchs aux Fourgs que la com-

mune a très gentiment réhabilité le terrain en herbe. Du-
rant cette saison vous pourrez venir supporter les rouges 
sur le stade en herbe, on espère vous y voir nombreux. Les 
matchs des catégories U11 et U13 qui se déroulent le same-
di en début d’après-midi se déroulent également aux Fourgs 
sur le terrain stabilisé. 
Le club tient à remercier très chaleureusement la commune 
pour cette remise en état. 
Pour se pérenniser au niveau régional et accueillir les 
jeunes Loups du Château nous sommes constamment à la 
recherche de nouveaux joueurs et de nouveaux bénévoles 
pour encadrer les différentes catégories et les diverses 
tâches qui s’imposent à un club.
Nous disposons d’équipes dans chaque catégorie des plus 
jeunes, c’est à dire U7 aux séniors. Bien évidemment, les 
filles comme les garçons sont les bienvenues au club. 
Si cela vous intéresse, n’hésitez pas à prendre contact 
avec notre Président Gabin FAIVRE au 0610759107.  
Vive l’ASCJ !!

Premier match sur le terrain de foot enherbé des Fourgs,
récemment réhabilité.

Vie associative
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Loisirs Pour Tous c’est  une asso-
ciation regroupant 8 sections aux 
univers différents autour de do-
maines artistiques, culturels et 
sportifs.
Une adhésion annuelle adulte de 15€ 

et enfant de 7€.
Une seule adhésion pour bénéficier de 

plusieurs sections.

LES INSOLITES - Groupe de musique
Informations : Frédéric BELOT

THÉÂTRE - Groupe d’amateurs de théâtre 
Informations : Marie-Laure PONS-DOTAL.

BRICO RIGOLO DÉCO
Cette section de Loisirs 
Pour Tous organise des ate-
liers bricolage pour enfants, 
ados ou adultes durant un 
après-midi, une soirée ou 
une journée. Ils sont propo-
sés ponctuellement au fil des 
saisons selon les envies des 
animatrices bénévoles.  
Cette année passée a vu 
naître trois stages de cou-
ture pour enfants et adultes, 

deux cours d’Art Floral pour adultes encadrés par Élise Rigolot 
de « Pivoine et Pimprenelle » ainsi que trois ateliers d’origami 
initiés par Aurélie Pichard « Les petits plis de Lilie ».
Chaque projet remporte un franc succès et fait la fierté de 
chaque participant ! La créativité de chacun s’exprime dans la 
bonne humeur.
Pour cette année scolaire, 
d’autres stages et ateliers 
vous seront proposés ré-
gulièrement via les ré-
seaux sociaux ou par affi-
chage dans les commerces 
du village, en mairie… ou-
vrez l’œil ! Chouettes mo-
ments et belles créations 
en perspective ! 
Vous désirez davantage d’informations sur cette section ? Vous 
souhaitez devenir bénévole de cette section ou proposer un 
atelier bricolage ? Vous aimeriez vous inscrire à un atelier  ? 
N’hésitez pas à nous contacter par mail à l’adresse bricorigolo-
deco@gmail.com !
Au plaisir de vous rencontrer et bricoler ensemble.
Informations : Isaline COTTON

ARTISANAT & LOISIRS
Nous continuons de peindre, de broder et bricoler  ...Noël ap-
proche, une petite déco s’impose, on compte sur les idées de 
chacune ….
Nous avons repris nos activités du lundi après-midi à la salle 
de convivialité pendant les travaux de l’installation d’un ascen-
seur.
Quelques-unes de nos réalisations pour vous inciter à nous re-
joindre. Nous sommes toujours partantes pour des nouvelles 
venues, si le cœur vous en dit appelez !
Informations : Chantal COLAS  03 81 69 41 09 ou Danielle LAN-
CIA  03 81 69 45 31 

EXPRESSION CORPORELLE
On écoute des musiques, 
leur rythme, on repère 
l’espace, on apprend 
à connaître son corps 
et ses capacités. On 
s’éveille à la danse ! Les 
mercredis après-midi de 
13h à 17h à la salle des 
associations. Enfants à 
partir de 5 ans révolus. 
Informations : Aurélie PICHARD au 06 20 87 84 78

COULE LA VIE - Sono théra-
pie avec diapasons
Les séances de sono thérapie 
avec diapasons sont indivi-
duelles et s’adressent autant 
aux adultes qu’aux jeunes en-
fants ou adolescents. La per-
sonne recevant le soin reste 
habillée, et est allongée sur 

une table de massage, pour une séance durant environ 40 mi-
nutes (plus courte pour des enfants). Les sons doux et vibra-
tions subtiles des diapasons apposés sur différents point du 
corps (dos, épaules, front, abdomen, hanches, genoux), agissent 
en profondeur et apaisent autant le corps que le mental à qui 
nous n’offrons que trop rarement du repos !
La sono thérapie avec diapasons apporte, en douceur, un 
«  rééquilibrage  » que l’on peut aussi considérer comme un 
« accordage » de notre organisme. Les séances sont bénéfiques 
pour toutes et tous même quand tout va bien !..  Elles peuvent 
également s’avérer utiles dans le cas de troubles du sommeil, 
de tendinites, de problèmes digestifs, de maux de têtes, de pé-
riodes de doute ou d’anxiété.
N’hésitez pas à me contacter pour venir découvrir ces soins 
encore assez peu connus, qui font pourtant partie, j’en suis 
convaincue, d’un éventail de soins naturels permettant de vivre 
à la fois sereinement et joyeusement !
Informations : Nathalie MARCEAU au 06 42 75 42 52

SPEAKERS’ CORNER
Le club d’anglais Speakers’ Corner se réunit les vendredis ma-
tin de 09h15 à 10h30 dans la salle de convivialité. Nos séances 
sont vivantes, enjouées et toujours centrées autour du plaisir 
de s’exprimer en anglais en s’améliorant petit à petit. 
Cette année les membres du Speakers’ corner iront pour 
quelques jours en avril 2024, pratiquer leur anglais « in situ » à 
Londres. Le Speakers’ Corner qui compte actuellement 9 parti-
cipantes et n’est pas un club fermé, vous êtes les bienvenu.e.s !..
Informations : Nathalie MARCEAU au 06 42 75 42 52

GYM DAMES D’ÂGE MÛR
Notre groupe d’une quin-
zaine de participantes, se 
retrouve le mardi matin de 
9h15 à 10h15 à la salle des 
associations, durant les pé-
riodes scolaires.
Yannick, notre moniteur ou 
coach, nous fait travailler 
dans la bonne humeur et 
selon les possibilités de cha-
cune. Nos efforts sont en général récompensés par quelques 
courbatures qui attestent de notre bonne participation aux 
exercices demandés.
Informations : Madeleine TISSOT au 06 33 29 83 44



L’ÉCHO DU VOURBEY
Notre choeur d’hommes composé d’une quarantaine de membres est toujours bien actif.
Lors de sa création en 2000, il ne comptait dans ses rangs que des choristes du village. Actuellement, comme dans toutes 
sociétés, les personnes changent, bougent et maintenant les trois quarts de nos chanteurs viennent des villages voisins 
de Pontarlier, du plateau d’Amancey, de Cléron, Evillers, etc...Merci à eux pour leur motivation !
Nous avons deux concerts à venir : le 17 décembre à 17 h à l’église de Valdahon et le 17 février à l’église de Gilley
L’Echo du Vourbey vous souhaite une bonne fin d’année !   Le secrétaire, Henri Tissot

SYNDICAT D’INITIATIVE
C’est avec un immense plaisir (et un grand soulage-
ment) que nous accueillons de nouveaux membres 
au sein de l’association. Tous ensemble, nous avons 
entamé cette année 2023 les têtes pleines de projets, 
notamment : celui de donner un avenir au chalet du 
SI. 

Quel avenir ?! … Un café associatif !
La création d’un café associatif permettrait de béné-
ficier d’un lieu de convivialité les après-midi ou  en 
soirées, de retisser du lien en particulier entre nouveaux habitants et locaux, de partager une culture locale afin de faire 
perdurer ce lien social. 
Ce café ferait également office de vitrine où les associations ou petites entreprises qui font du « créé main » pourraient 
exposer et vendre leurs créations. 
Coté manifestations :
La brocante s’est bien déroulée, nous sommes passés entre les gouttes de pluie !
Nous tenons à remercier les nombreux commerces pour les lots offerts à l’occasion des concours de pétanque. Ces lots 
ont su ravir nos participants, qui eux étaient beaucoup plus nombreux cette année que les années précédentes (+30% de 
fréquentation).
Avec ce grand projet en perspective, nous n’avons malheureusement pas eu le temps d’organiser les journées du patrimoine 
cette année. 
Dans l’optique de garder un village qui maintient le lien social et où il fait bon vivre ; un village, notre village, avec un es-
prit vivant, dynamique et riche de services ; nous comptons sur votre soutien pour mener à bien, en commun, de nouvelles 
initiatives. 

Le syndicat d’initiative

LE CLUB AMAROK
Le Club Amarok avait organisé un joli week-end en fé-
vrier dernier pour souffler les 40 bougies de 
cette course atypique et toujours aussi atten-
due par le public. La Transju a pu profiter des 
derniers centimètres de neige et le week-end suivant nous étions sur 
l’herbe pour une grande partie de la piste de course. 
Nous avons appris à composer avec le mot « annulation » qui boule-
verse l’équilibre fragile du bénévolat entre les activités administra-
tives, non visibles, chronophages et le plaisir de rassembler autour 
d’un évènement sportif et spectaculaire.
Il est important de garder à l’esprit que la course pourrait ne pas avoir 
lieu tous les ans et s’arrêtera un jour si trop d’annulations ont lieu. 
N’allez pas croire que notre motivation est en baisse, loin de là et les 
membres du Club sont plus que motivés à ressortir le gâteau d’anni-
versaire le week-end du 18 et 19 février 2024 sur le site du chalet de 
La Coupe. 
J’en profite pour remercier les 50 bénévoles qui sont là chaque année, 
ainsi que tous nos partenaires, en particulier la mairie des Fourgs 
pour son soutien et sa motivation à maintenir la course de chiens de 
Traîneaux des Fourgs.
www.leclubamarok.com
Sportivement,   Jérôme NICOLIER

Président du Club Amarok
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Vie associative

L’association ALOHA de Montperreux
a animé de beaux moments de convivialité

le 28 juin 2023 avec son joyeux groupe
de YUKULELE auquel participent

de nombreux bourris.
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JURACHIENS
Suite à la reprise de Jurachiens pour prendre la suite de la famille NI-
COLIER, un jeune couple est arrivé sur la structure pour faire perdu-
rer les activités d’hiver mais également pour développer les activités 
hors neige :

Clément
Formation d’état sportif DEJEPS Attelage canin
Passionné de chiens et de sport, il découvre 
l’univers des sports canin grâce à sa malinoise 
Laika avec laquelle il pratique le cani-vtt pen-
dant plusieurs années.
Il accueille son 1er husky, Voulk, en 2017 et de-
vient champion du monde en bike-joering (ca-
ni-vtt) avec celui-ci. Il gagne également un titre de vice-cham-
pion de France en traîneau 2 chiens puis devient également 
vice-champion de France en cani-vtt. Depuis plusieurs an-
nées, il se consacre à sa passion, en commun avec sa femme 
Laura, en pratiquant la compétition en attelage et également 
en saison d’hiver en tant que musher professionnel.

Laura
Formation d’état sportif BPJEPS APT.
Passionnée de chiens, elle travaille pendant plusieurs années en tant qu’agent animalier et également 
en tant qu’handleuse/musheuse auprès de différents mushers.
Elle découvre l’univers de la compétition grâce à son conjoint Clément puis occupe le poste de mu-

sheuse en saison d’hiver en proposant des baptêmes en traîneau.  

Pendant la saison neige, les activités proposées sont des balades découvertes en traineau en journée et en soirée nocturne 
avec le repas, ainsi que de la conduite d’attelage. 
Hors neige, les activités proposées seront de la cani-randonnée (randonnée reliée au chien), du cani-kart (balade assise en 
attelage sur terre) ainsi que des visites pédagogiques.
Les activités se réalisent uniquement sur réservation avec la possibilité de réserver directement votre prestation via le site 
internet de la structure www.jurachiens.com. Les renseignements peuvent être demandés par téléphone au 03 81 69 48 19 
ou par mail à contact.jurachiens@gmail.com 

CHAMBRES D’HÔTE AUX GRANDS PRÉS
Bientôt un an que nous avons repris l’activité de chambres d’hôte aux Grands Prés !

Nous avons succédé à Eric et Vi-
viane, qui ont accueilli des vacan-
ciers pendant près de 20 ans.
Ancienne ferme comtoise de 1782, 
notre maison a gardé les traces de 
son activité : Tuyé, ancienne étable, 
four à pain... c’est un lieu chargé 
d’histoire, et une véritable décou-

verte des traditions Franc-Comtoises pour nos visiteurs.
Nous avons 5 chambres, toutes dotées d’une salle de bain. Nous proposons également les petits-déjeuners avec des pro-
duits locaux (Miel du village, confiture maison etc).

Nous sommes ouverts toute l’année, et accueillons 
également les personnes en itinérance pour une 
seule nuit (GTJ Ski, VTT, Via Francigena, GR5).
Il est également possible de privatiser l’ensemble 
de nos chambres (capacité totale 15 personnes).

La porte est ouverte si vous souhaitez nous ren-
contrer ! 

Lucie & Geoffrey 
06 38 66 55 97
06 17 46 88 04
infos.lesgrandspres@gmail.com
www.maisonlesgrandspres.fr
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PISTES VTT ET PUMP TRACK LUDIQUES,
UNE RÉALISATION DE LA CCLMHD

Loisirs - Sports - Tourisme

Dans le cadre de sa compétence tourisme, la CCLMHD a 
missionné le Cabinet d’études Bike Solutions pour préparer 
un projet de développement touristique sur l’ensemble 
des 32 communes de la CCLMHD.  C’est ainsi qu’ont été 
identifiés 5 pôles touristiques : Chapelle des Bois, Mouthe, 
Malbuisson, Métabief-Mont d’Or et Les Fourgs. Dans le 
cadre d’un programme général d’aménagement loisirs-
tourisme communautaire, ces pôles font l’objet chacun d’un 
projet d’équipement particulier et adapté aux possibilités 
géographiques et environnementales, avec, à terme, des 
connexions entre pôles.
Pour les Fourgs l’aménagement consiste en 2023 en la 
création d’un pump-track aux normes ainsi que celle de 3 
pistes VTT ludiques, et en 2024, la réfection du parking du 
site de La Coupe avec maintien de l’espace des camping-
cars.  
Le coût des deux premiers projets, aujourd’hui réalisés, est 
de l’ordre de 400  000 euros, à la charge de la CCLMHD, 
subventionnés à 80%. 
La CCLMHD a désigné Bike Solutions comme maître 
d’ouvrage pour ces deux réalisations, Bike Solutions étant 
un cabinet d’études spécialisé dans la conception, la 
construction et la réalisation d’espaces dédiés à la pratique 
du vélo intégrée dans le milieu naturel, ludique, sécurisée 
et esthétique. 

Les ouvrages ont été réalisés par l’entreprise FCE de Levier 
qui a pris de nombreuses photos des différentes étapes de 
travaux.  La mise en service a eu lieu au cours de l’été 2023. 
La fréquentation ne s’est pas fait attendre. On vient seul ou 
en famille ou avec des copains copines. 
Les trois pistes, verte (1,5 km) pour débutants, bleue (4 
km) pour intermédiaires et rouge (2,5 km) pour confirmés, 
présentent des difficultés progressives. Une piste noire est 
à l’étude pour compléter l’ensemble.
Dans tous les cas il est recommandé de veiller à sa propre 
sécurité et à celle des autres en respectant strictement la 
réglementation et la signalétique.

La Commune remercie l’entreprise FCE de LEVIER pour 
le dossier photos qu’elle a bien voulu lui communiquer.
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LA RENTRÉE DE MAËL TYRODE
Bonjour !
Ça y est, la préparation estivale touche à sa fin et c’est le moment des derniers réglages 
avant le début de l’hiver. Mais avant de me plonger complétement dedans, je voulais revenir 
vers vous, sponsors, partenaires, marques qui m’aidez et croyez en moi tout au long de 
l’année, car sans vous, rien ne serait possible pour moi !
Pour vous faire un bref bilan, je suis très satisfait de mon hiver passé, même s’il est vrai 
que je suis déçu et frustré de ne pas avoir mis les pieds en Coupe du Monde cet hiver, 
cette décision ne m’appartenait pas, et je suis vraiment content 
d’avoir pu montrer ce que je savais faire en Coupe du Monde 
B, en faisant de loin ma meilleure saison, en finissant 14e du 

classement général, en finissant 
sur 13 courses, 10 fois dans le top 
20, dont 3 tops 10 et 2 tops 6.
Retrouver cette sensation 
de jouer le podium sur une 
compétition internationale m’a 
fait vraiment du bien, ça me 
motive et m’encourage beaucoup 
pour la suite.
Mi-décembre, j’ai également 
terminé 3e des championnats de 
France sénior. On ne peut pas 
dire que çà ait été la compétition 

la plus significative de l’année, mis je suis vraiment content de 
ramener un podium sur ce championnat !

Grâce aux bons résultats de cet hiver et au bon travail à l’entraînement cet été, j’ai pu participer aux Coupes du Monde d’été 
début septembre, où j’ai fini 22e et 12e. Très encourageant également pour la suite ! 
Maintenant, j’attends la neige et les premières compétitions avec impatience ! 
Encore merci de votre soutien, en espérant vous croiser bientôt !
Sportivement.   Maël TYRODE

DU NOUVEAU DANS LES FORFAITS SKI
Comme tout en ce moment, les forfaits ski enregistrent cette année des augmentations. La Commune et le CCAS ont 
décidé de faire un effort de contribution aux forfaits.

En Ski Alpin, les enfants de 0 à 6 ans ouvrent droit à un bon de 20 euros à retirer en mairie avant les vacances de Noël. 
De 7 à 14 ans inclus, le bon est de 21 euros.

En Ski Nordique, la CCLMHD ayant étendu ses promotion jusqu’à 21 ans inclus, la Commune et le CCAS attribuent un 
bon de 16 euros aux personnes de 22 ans et plus, résidentes aux Fourgs qui achètent leur forfait à l’Office de Tourisme 
des Fourgs avant le 22 décembre 2023.
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UN DÉBUT DE SAISON
SUR LES CHAPEAUX DE (SKIS) ROUES ! 
La saison 2022 / 2023 s’est terminée par la remise 
des prix du ski alpin dans une ambiance  festive. 
Une soirée où les jeunes slalomeurs ont été récom-
pensés pour leurs supers résultats aux différentes 
épreuves.   Un grand bravo à Lenny RAVIER, Tom 
BEDOURET, Louane LALLEMAND et Théo LABUS-
SIERE.

Maël TYRODE quant à lui s’est distingué en combiné 
nordique.
Mael va terminer sa superbe saison d’été à Arçon ! Son 
fan club sera là pour l’encourager. Il porte haut les cou-
leurs du club, notamment en terminant dans le top 25 au 
grand prix d’été en Autriche week-end end qu’il termine 
par une 12ème place. Un juste retour sur investissement 
compte tenu des efforts consentis tant sur le plan phy-
sique que financier. C’est sûr la neige que maintenant 
nous l’attendons et nous lui souhaitons une belle saison 
hivernale

L’intersaison a permis aux membres du ski-club de 
prendre un temps de repos avant de se  lancer dans 
un projet ambitieux : l’organisation du championnat 
de France de skis-roues à  Arçon au stade Florence 
BAVEREL. Une grosse machine à mettre en route qui 
va être menée à bien grâce à la motivation du comité et à une belle mobilisation de béné-
voles. Qu’ils soient tous remerciés pour leur engagement au même titre que la municipalité 
des Fourgs qui a assuré un soutien financier pour les 2 événements cités dans cette publica-
tion. 

En marge de cette organisation, les entrainements ont repris afin que les jeunes soient prêts 
à arpenter les pistes pour les fondeurs et dévaler celles du ski alpin. Avoir une bonne condi-
tion physique dans une ambiance conviviale, reste le secret d’une bonne saison de ski, alors 
n’hésitez pas à prendre contact au 06 69 61 39 47 ou par mail secretatriat.sclesfourgs@
gmail.com

En attendant la neige, merci d’avoir honoré notre rendez-vous à Arçon pour encourager les 
sportifs de haut niveau ou ceux en devenir. 

Sportivement 
Charlotte BARTHELET
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Nous revenons cette saison avec encore plus d’envie et de surprises pour 
vous proposer toujours le meilleur.

EXPLOR GAMES®
C’est un jeu d’aventure et d’exploration scénarisé, guidé par 
une tablette. Mélange de parcours d’orientation et d’Escape 
Game en extérieur, l’Explor Games® vous plonge dans une 
expérience unique en famille ou entre amis. Muni d’une ta-
blette, l’Explor Games® est un jeu de piste numérique… 
mais les énigmes et les défis qui vous attendent sont bien 
réels !
Vous allez vous interroger beaucoup, courir parfois, rire 
très souvent, patauger un peu aussi…

Mais quel bonheur de relever des défis en équipe !
Le support numérique (smartphone) est un simple guide, qui par les voix des personnages, oriente votre 
équipe, et s’efface au profit de la convivialité de la quête.
Incités à garder les yeux grands ouverts, vous explorez très concrètement l’environnement réel qui vous entoure.

Jeanne vous attend pour venir vivre un moment unique alors réveillez l’aventurier qui sommeille en vous !

ACTIVITÉS
De nombreuses activités seront proposées au fil de l’hiver. Restez informés en nous suivant sur notre page facebook, ins-
tagram, Tiktok ou directement sur notre site internet : www.station-lesfourgs.fr

LOCATION MATÉRIEL
Tarifs inchangés pour cette année. Nous vous proposons jusqu’au 22 décembre 2023 inclus, comme d’habitude 10% de 
remise sur votre location de matériel saison (par personne).

FORFAITS
Concernant les forfaits remontées mécanique, seul le prix du forfait saison reste inchangé par rapport à l’année passée.
Nous remercions le CCAS qui propose une nouvelle fois des bons de réduction (valables uniquement sur les forfaits saison) 
d’un montant de 20€ pour les enfants de 0 à 6 ans inclus et 21€ pour les enfants de 7 à 14 ans inclus. Ces bons sont à retirer 
à la mairie.
Tarifs des remontées mécanique :

TARIF ADULTE (dès 15 ans) ENFANT (6 à 14 ans) POUSSIN (0 à 5 ans)
Saison (photo d’identité obligatoire 186 € 161 € 80 €

Promotion Saison
(jusqu’aux vacances de Noël) -10 % -10 % -10 %

IDÉE CADEAU !
En manque d’inspiration pour offrir un cadeau ou tout simplement un souvenir ?! Nous avons la solution, tout près de chez 
vous ! 
Nous vous proposons un panel d’articles en tout genre à la vente, le tout sur le thème de la neige, de l’hiver mais surtout 
personnalisés au nom de notre si beau village : Les Fourgs !! N’hésitez pas à venir faire un tour, pour nous rendre visite et 
ainsi les découvrir. Il y en a pour tous les goûts et tous les âges. 
Au plaisir de vous voir très prochainement.

Martin, Mathieu et Anouck
Station des Fourgs
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OFFICE DE TOURISME
L’Office de Tourisme du Pays du Haut-Doubs ouvre son Bureau d’Informations 
Touristiques des Fourgs, situé sur le site de la Coupe, pour la saison hiver 
2023-2024.

Les habitants, visiteurs d’un jour ou touristes, disposeront des services suivants, 
assurés par le personnel de l’Office de Tourisme :

- Conseils sur l’offre touristique, l’offre de loisirs et les évènements du Haut-
Doubs
- Informations sur les activités et services du village des Fourgs : randonnées, 
activités alpines et nordiques, VTT, restaurants, commerces…
- Boutique à l’image du Haut-Doubs (affiches, mugs, porte-clés…), cartes de 
randonnées, topo-guides…
- Billetterie pour visiter les sites emblématiques du territoire
- Vente des redevances nordiques (pass saison, hebdomadaire ou journalier), 
vente de vignettes pour l’autoroute suisse…

Le Bureau des Fourgs sera ouvert et accessible à tous à compter du lundi 18 
décembre 2023 (ou dès le lundi 04 décembre 2023 si les premiers flocons de l’hiver 
permettent l’ouverture du domaine nordique et/ou alpin des Fourgs).

Un accueil à distance (téléphone, mails, réseaux sociaux) sera assuré 6 jours / 7 (ou 7 jours 
/ 7 pendant les vacances scolaires).
Le « Ô Doubs mobile », véhicule de l’Office de Tourisme, fera quelques haltes aux Fourgs 
pendant la saison pour aller à la rencontre des habitants et des visiteurs sur les évènements.

Nous vous donnerons ensuite rendez-vous à l’été 2024, dès le début des vacances 
scolaires !

Vous pouvez suivre l’actualité de l’Office de Tourisme sur les réseaux.

Office de Tourisme du Pays du Haut-Doubs
6 place Xavier Authier – 25370 MÉTABIEF
www.destination-haut-doubs.com
03 81 49 13 81

Bureau de l’Office de Tourisme des FOURGS
1 parking de la Coupe
25300 LES FOURGS
03 81 69 44 91
lesfourgs@destination-hautdoubs.com

 
 

Dates et horaires d’ouverture du Bureau des Fourgs
À partir du lundi 18 décembre 2023

(ouverture anticipée à partir du lundi 4 décembre
si domaine nordique et/ou alpin ouvert)

Lundi, mercredi, vendredi : 9h-12h30

Du lundi au dimanche : 9h-12h30
Lundi 25 décembre et lundi 1er janvier : fermé

Du lundi 11 mars 2024 jusqu'à la fermeture
des domaines nordique et alpin :

Lundi, mercredi, vendredi, samedi : 9h-12h30

Lundi, mercredi, vendredi, samedi : 9h-12h30

Du lundi au dimanche : 9h-12h30

DÉCEMBRE

MARS

VACANCES DE NOËL
du samedi 23 décembre 2023

dimanche 7 janvier 2024 

JANVIER
du lundi 8 janvier

au vendredi 9 février 2024 

VACANCES D’HIVER
du samedi 10 février

au dimanche 10 mars 2024 
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Vie pratique

IntraMuros, c’est une application (plateforme) qui vous permet d’accéder à toutes les 
informations de votre bassin de vie directement sur votre téléphone portable ou ordi-
nateur.

Vous pouvez y consulter les événements de votre commune et de celles aux alentours :
    • Actualités communales
    • Agenda (manifestations, loisirs…)
    • Infos pratiques
    • Comptes rendus du Conseil Municipal
    • Alertes
    • Annuaires (communal et associatif)
    • Commerces
    • Associations
    • Bulletin Municipal en ligne
    • Offres d’emploi
    • Etc…
(Les documents sont en format PDF ; il est donc très facile de les télécharger sur téléphone ou ordinateur).
L’application permet aussi de faire un signalement (avec localisation) à la mairie en temps réel, de répondre aux sondages…
Vous pouvez vous abonnez aux notifications d’une seule ou plusieurs associations ou commerces pour recevoir leurs 
propres informations.

Pour résumer, IntraMuros vous permet d’accéder rapidement aux informations du village
et vous tient informés des événements en temps réel.

Comment l’installer ?
C’est très simple… il suffit de télécharger l’application sur votre téléphone ou ordinateur, taper le nom de votre commune 
et le tour est joué !

Vidéo de démonstration : https://appli-intramuros.fr/mise-en-place

Nous restons bien entendu à votre disposition   Intramuros « Les Fourgs »
pour tout renseignement concernant cette application.

Les secrétaires de mairie

INTRA MUROS, C’EST QUOI ?
Pour mieux être informé sur la vie de la commune
et mieux communiquer, adoptez INTRA MUROS !

La Commune remercie Antoinette CHAUMONTEUIL pour ces photos.
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LE CORRESPONDANT DE L’EST RÉPUBLICAIN A CHANGÉ
Après plusieurs décennies d’articles et de reportages, Myriam GAGLIARDI a rendu les clés que 
L’Est Républicain vient de confier à Paul SAGET. 
Chacun regrette le départ de Myriam qui a tant donné d’elle-même au village tant à travers son 
statut d’élue municipale que son activité au sein d’associations diverses, son engagement au 
service de la communauté paroissiale ou son souci d’illustrer le village et ses habitants à travers 
ses très nombreux articles. Merci Myriam ! 
Chacun ici connaît Paul SAGET et sa passion pour la nature et la photo, deux sujets d’intérêt qu’il 
conjugue à merveille en s’adonnant à la photo naturaliste, paysage, flore, faune rien n’échappe à 
son observation créatrice.
Bienvenue Paul et longue vie à votre mission de correspondant !

HABITAT
La location de logements dits « passoires énergétiques sont désormais interdite. Vous êtes propriétaire et vous louez un 
appartement ? ceci vous concerne. 
Si vous souhaitez mettre en location un logement, vous devez, depuis le 1er janvier 2023 (la date a été repoussée à avril 
2023), réaliser un audit énergétique ou diagnostic de performance énergétique (DPE).
A partir du 1er janvier 2023, un logement est qualifié d’énergétiquement décent lorsque sa consommation d’énergie 
(chauffage, éclairage, eau chaude, ventilation, refroidissement, etc ) estimée par le DPE et exprimée en énergie finale par 
m² de surface habitable et par an, est inférieure à 450 kWh/m² en France métropolitaine. 

Un logement sera qualifié de « décent » et pourra être mis en location s’il se situe, au moins : 
    • A partir du 1er janvier 2025, dans la classe F du DPE ; 
    • A partir du 1er janvier 2028, dans la classe E du DPE ; 
    • A partir du 1er janvier 2034, dans la classe D du DPE.

Depuis le 1er janvier 2023 et jusqu’à 2028, il est interdit d’augmenter le loyer des logements classés F et G lors d d’un contrat 
renouvelé ou tacitement reconduit.  
Le locataire qui réside dans une « passoire thermique » (F ou G) ne peut être expulsé pour ce motif mais il a le droit 
d’exiger de son bailleur des travaux de rénovation.
Tous renseignements utiles sur https://www.service-public.fr/particuliers/actualités/passoiresthermiques

PENSEZ À LA CARTE AVANTAGES JEUNES !
La carte Avantage Jeunes est une carte de réduction régionale 
qui permet à tous les jeunes de 0 à 30 ans d’avoir des réductions 
et des gratuités dans les domaines liés à la culture, aux sports, 
aux loisirs et dans les commerces.
Le prix de vente 2023 était de 10 € pour l’année. 
Le prix de vente était de 9 € aux Communes qui participent à 
l’achat de la Carte Avantages Jeunes aux jeunes de 6 à 18 ans à 
hauteur de 6 euros. La Commune des Fourgs en fait partie.

Pour en bénéficier, il faut venir en mairie :
    • Avant le 1er juin avec le règlement (3 € X le nombre d’enfants 
de 6 à 18 ans bénéficiaires) ; 
    • Retirer sa carte à partir du 14 août, la carte étant valable du 
1er septembre au 31 août suivant.

Dernière minute :
de bonnes nouvelles pour le village !

Après la reprise de la maison d’hôtes Les Grands Prés en 2022 et 
Jurachiens début 2023, la supérette PROXI et le SNABEUDZI 
seront repris d’ici la fin de l’année 2023. Pour les restaurants 
l’Hermitage et Chez JP, la reprise est en cours.  Bravo à l’esprit 
d’entreprise surtout lorsqu’il s’allie à un véritable sens du bien 
commun pour que notre village continue à vivre ! On compte 
sur les habitants et les visiteurs pour faire le meilleur accueil à 
ces repreneurs !

Roger BELOT, maire

PÔLE SANTÉ
Pendant les travaux de la mairie, la Commune a 
proposé aux professionnels de santé de s’instal-
ler provisoirement dans les locaux du 3e niveau de 
l’ex presbytère (étage au-dessus de celui de la mé-
diathèque.  
C’est l’occasion de rappeler les horaires :

> OSTÉOPATHE    06 32 68 91 61 
Lundi 9h-12h45 et 14-19h / Mardi 14h-19h
Mercredi 9h-12h45 et 14h-17h / Jeudi 14h-19h
Vendredi 8h-13h et 15h-19 h / Samedi 8h-12h. 

> KINÉSIOLOGUE    06 78 33 84 33
Mercredi soir, mardi et jeudi matin à des horaires 
qui restent à préciser.

> NATUROPATHE    06 88 53 66 13
Aurore FAIVRE PIERRET
Spécialisée dans les troubles digestifs.
Accueil jeudi et samedi matin
Mme FAIVRE PIERRET continue d’exercer
son métier d’infirmière le reste du temps.
www.aurore-naturopathe.com
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 www.groupe-komka.com

n Naissances
  
16/01/2023 Malo REY
 De Yvann REY et Coraline DENOUAL
17/02/2023 Annaëlle JOUANNO
 De Ronan JOUANNO et Marie FLORENTIN
27/02/2023 Sasha MONGREDIEN KOPP
 De Alexane MONGREDIEN et Flora KOPP
28/03/2023 Andreas MATHIS
 de Antoine MATHIS et Leila MACHICH
28/03/2023 Rose POINTURIER
 de Aurélie GRAPPE et Johnny POINTURIER
16/05/2023 Célestine PATRAC
 de Maxime PATRAC et Jeanne LIVET
31/07/2023 Antoine ABDELAZIZ
 de Thibaut ABDELAZIZ et Chloé JOLY
07/08/2023 Salomé LHOSTIS
 de Jérôme LHOSTIS et Cécile ROUGET

n Mariages

27/05/2023 Célia AYMONIER et Simon DESTHIEUX
27/05/2023 Julia PAILLARD et Nicolas TISSOT
17/06/2023 Mélanie VAZ LOPES et Maxime LULLIER
16/09/2023 Maryse GAUMY et William LESTAGE
30/09/2023 Meryem ZABILA et Pierre INIZAN
30/09/2023 Coline BONNET et Théo AYMONIER

n Décès

11/01/2023 LANDEL Pierre   98 ans
23/01/2023 ROY Didier    59 ans
24/01/2023 PILLOUD Henri   75 ans
07/03/2023 LONG Louis    93 ans
16/04/2023 GUDEL Jean-Pierre   76 ans
14/05/2023 COLARD DIT GRAND Michel 74 ans
27/05/2023 TISSOT Cédric   51 ans
11/06/2023 LANCIA Danièle   79 ans
07/09/2023 TISSOT Bernadette   90 ans
08/11/2023 ORDINAIRE Lucienne  85 ans
17/11/2023 GAUTHIER Frédéric  59 ans
29/11/2023 GAGLIARDI Thierry   61 ans

État-civil   La publication des naissances et des mariages
est désormais soumise à l’autorisation explicite des parents
pour les naissances et des futurs mariés.
Cette année 2023, entre le 1er janvier et le 30 novembre, le village
a accueilli 13 bébés et la célébration des 6 mariages ci-dessous.


